
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

RESUMEN 
EJECUTIVO



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

NACIONAL 

25 de febrero de 2023 

 

  PORTADAS NACIONALES  

 

 

 

 

 

García Luna dejó nada más una 
cuenta con 21 mil pesos  

Amaga con negar permisos a 
Tesla  

AMLO: vivió México un 
 narco-Estado con gobiernos 

panistas   

Sin agua, no darán permiso a 
Tesla en NL 

Sabotea la democracia 
AMLO. - Congreso de EU 

Mujeres reciben sentenciad de 
prisión más duras  

Sentido adiós  

Rosario Robles, absuelta por la 
Estafa Maestra  

Juez tira el caso de FGR  
contra Robles  

Revés a Fiscalía: cierran vía 
penal contra Rosario Robles 

por Estafa Maestra  

Ebrard, preparado para golpes 
bajos y guerra sucia en próximas  

elecciones  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf


 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA  

Nacional 

sábado, 25 de febrero de 23 
 

 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Nuestra Bandera no discrimina a ningún integrante de su pueblo, porque representa nuestra 
historia: diputado Santiago Creel Miranda.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, afirmó que nuestra bandera no discrimina a ningún integrante de su pueblo, porque 
representa nuestra historia en mayúsculas y la identidad de las y los mexicanos. En su discurso 
durante la Ceremonia Conmemorativa del Día de la Bandera, encabezado por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, el diputado federal destacó que, “en tanto México exista, no perecerá su 
bandera, será siempre el fiel reflejo de su identidad”. [HOJA DE RUTA] [POLÍTICO MX] [EXCÉLSIOR] 

La Bandera representa a todos, coinciden López Obrador y Santiago Creel.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel coincidieron en que la Bandera de México representa a todos, pese a las evidentes diferencias 
ideológicas. Durante la conmemoración del Día de la Bandera, en el Campo Marte de la Ciudad de 
México, el titular del Ejecutivo estableció que al paso de la historia la Bandera logró concitar el 
respeto de todos los mexicanos, sin importar sus posturas políticas. [EXCÉLSIOR] [MILENIO] 

Asiste Santiago Creel a la ceremonia del Día de la Bandera.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador encabezó la ceremonia por la celebración del Día de la Bandera en el campo Militar Marte. 
Estuvo acompañado por el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda; el presidente del Senado, Alejandro Armenta; el fiscal General de la República, 
Alejandro Gertz Manero y, en representación del Poder Judicial, Jorge Mario Pardo Rebolledo. 
[RADIOFÓRMULA] [UNOTV] [MVS] [UNOMÁSUNO] [REFORMA] [RAZÓN] [MILENIO] [JORNADA] 
[MILENIO TV] [NORTE] [MURAL] [EL DIARIO] [PLANO INFORMATIVO] [ENFOQUE] [EXPANSIÓN] 
[ÍNDIGO] [DEBATE] 

Santiago Creel pidió al Poder Judicial permanecer vigilante a cualquier violación a nuestras leyes.- 
El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó en el Campo Militar Marte la ceremonia oficial 
por el Día de la Bandera. Ahí, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, pidió al Poder Judicial permanecer vigilante a cualquier violación de nuestras leyes y juzgarlas 
de inmediato. [TELEFÓRMULA] [RADIOFÓRMULA] [FINANCIERO] [FINANCIERO]  

Discurso del ministro Pardo Rebolledo sí estaba en el programa del Día de la Bandera, pero se 
canceló a última hora.- El discurso que ofrecería el ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo, presidente 
de la Primera Sala de la Primera Sala de la SCJN, en la ceremonia del Día de la Bandera, que encabezó 
el presidente López Obrador, sí estaba contemplado, pero fue cancelado de último momento. El 
programa oficial del evento a cargo del Gobierno Federal aparece el nombre del ministro, quien 
acudió en representación de la ministra presidenta Norma Piña, para que tomara la palabra 
tentativamente a las 10:02 horas, después del diputado Santiago Creel Miranda (PAN), presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y tras el senador Alejandro Armenta Mier (Morena), 
presidente del Senado. Sin embargo, esto no ocurrió. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL] [UNOMÁSUNO] 
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INE niega medidas cautelares contra Santiago Creel por supuestos actos de campaña.- La Comisión 
de Quejas y Denuncias del INE rechazó emitir medidas cautelares contra Santiago Creel, diputado 
del PAN, por supuestos actos anticipados de campaña que buscan posicionarlo en las elecciones de 
2024. La resolución sobre si el diputado del PAN cometió o no actos anticipados de campaña debe 
ser analizada por la Sala Especializada del Tribunal Electoral. [UNIVERSAL] [REFORMA] [REFORMA] 
[MILENIO] [PULSO] [PORVENIR] [LA VERDAD] [VANGUARDIA] [INFOBAE] [LATINUS] [MILENIO]  

Margarita Zavala analiza dejar curul ante 'golpeteo' por García Luna.- El veredicto de culpabilidad 
en Estados Unidos en contra Genaro García Luna cayó como una losa en Margarita Zavala. Hay 
quienes ya dicen que podría dejar la diputación federal para no afectar más al PAN ante el golpeteo 
de Morena. Otros, como Santiago Creel, pieza clave dentro del CEN del PAN, este jueves se pronunció 
porque Margarita se mantenga en la diputación, pero marcó una línea clara. “Sería, al menos para 
mí, totalmente sorprendente, que fuera a pagar lo que no debe pagar Margarita Zavala. Yo como su 
compañero le digo que en nuestro grupo va a estar, ahí va a estar bien, pero bajo el principio –que 
quede muy claro- que las investigaciones lleguen a donde tengan que llegar, pero eso no impide 
acompañarla en este proceso que seguramente para ella pues es muy complicado”, declaró. 
[POLÍTICO MX] 

Santiago Creel lamentó desempeño de García Luna como funcionario federal.- El diputado del PAN 
Santiago Creel se pronunció de manera particular sobre el exsecretario García Luna. Consideró como 
gravísimo el caso del ex funcionario federal y pidió a los ministerios públicos que investiguen y lleven 
a los tribunales a los servidores públicos involucrados, además, señaló que García Luna pasó de ser 
un súper policía a ser un súper traidor. [ADN40] [ENTARATEVER] [CAMPECHE] [ADN40] [RADIO 
CAÑÓN] [VOZ] [UNOMÁSUNO] [REFORMA]  

Piden científicos de la UNAM a Creel que promueva espacios para discutir iniciativa en 
Humanidades.- Hay un tema muy importante que ha motivado a decenas de científicos, de 
académicos, de universitarios a pronunciarse y a pedirle, incluso, al presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, que los escuche, que se pueda revisar lo que está en 
curso respecto a esta iniciativa del Ejecutivo con un proyecto de decreto por el que se expide la Ley 
General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación y se reforman y adicionan 
diversas disposiciones de la Ley Federal de Entidades Paraestatales y de la Ley de Planeación. 
[ARISTEGUI] [ARISTEGUI] 

Realizan ceremonia de jubilación de “Lucas”, elemento canino de la Cámara de Diputados.- El 
presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, encabezó la ceremonia de jubilación del 
elemento canino “Lucas”, un perro de raza Golden Retriever, integrante del Grupo Especial de 
Neutralización de Riesgos de la Cámara de Diputados. [BILLE PARKER]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Revisan marco jurídico de atribuciones del TEPJF.- El presidente de la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro Robledo Ruiz, informó que se instaló 
formalmente el grupo de trabajo que revisará el marco jurídico de las atribuciones del TEPJF, para 
proponer reformas al órgano autónomo. Luego de que se aprobó el plan B de la Reforma Electoral 
en el Senado, y el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, anunció dicho 
grupo, se instaló el grupo de trabajo, el cual se declaró en sesión de trabajo permanente. Robledo 
Ruiz indicó que el grupo de trabajo está formado por representantes de los grupos parlamentarios 
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del Morena, PT, Verde Ecologista, PAN, PRI y PRD, excepto Movimiento Ciudadano que no ha 
propuesto integrantes. [EXCÉLSIOR]  

Pretende consejera presidencia de INE.- La consejera del INE, Carla Humphrey, se apuntó en el 
proceso de selección para buscar la presidencia del Consejo General. El Tribunal Electoral ya instruyó 
a la Cámara de Diputados que una de las quintetas para elegir dos consejeras y dos consejeros deberá 
estar integrada sólo por mujeres para definir la presidencia del INE. Ignacio Mier, coordinador de 
Morena, dijo que los consejeros que permanecerán en el INE no pueden presidir el INE por el tiempo 
que les falta, ya sean tres o seis años. [REFORMA] [UNIVERSAL]  

Reconocen a periodistas de Excélsior en San Lázaro.- La organización de periodistas Comunicadores 
por la Unidad y la Cámara de Diputados entregaron un reconocimiento a la periodista Ivonne Melgar 
y el fotoperiodista Mateo Reyes, colaboradores de Grupo Imagen, por su trayectoria profesional. A 
nombre del presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
el diputado de Morena Mario Carrillo celebró el compromiso que tienen los periodistas para 
informar. [EXCÉLSIOR]  
Mier pide a congresistas norteamericanos que se guarden sus comentarios respecto al Plan B.- 
Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena en la Cámara de Diputados, pidió a los 
congresistas norteamericanos que se guarden sus comentarios respecto al Plan B electoral, que 
respeten la soberanía de México y que mejor se preocupen por su sistema electoral. [FÓRMULA] 
[HERALDO] [ARISTEGUI] 

Fallo judicial contra Genaro García Luna no afecta en lo más mínimo al PAN: Jorge Romero.- Jorge 
Romero Herrera, coordinador del PAN, aseguró que el fallo judicial en Estados Unidos contra Genaro 
García Luna, exsecretario de Seguridad Pública en el gobierno del expresidente Felipe Calderón 
Hinojosa, no afecta en lo más mínimo a su partido. [OMNIA]  

Moreira impulsa fin al arraigo y modificación a la prisión preventiva.- El PRI en la Cámara de 
Diputados buscará que las figuras procesales del arraigo y la prisión preventiva sean derogadas al ser 
medidas violatorias de los derechos fundamentales de toda persona, como lo determinó la CIDH. 
Rubén Moreira, coordinador de la bancada priista, presentó una iniciativa junto con el diputado, 
también del tricolor, Marco Antonio Mendoza, para reformar los artículos 16 -para el arraigo- y 19 -
para la prisión preventiva oficiosa- de la Constitución. [CRÓNICA] 

La oposición exige que la ministra Yasmín Esquivel deje su cargo en la SCJN.- Legisladores del PAN 
y el PRD exigieron que, ante las nuevas evidencias de un segundo plagio de la ministra de la SCJN, 
Yasmín Esquivel, se investigue esta nueva denuncia pública y se separe de su cargo de manera 
urgente. En su cuenta de Twitter, el diputado del PAN, Jorge Triana, se sumó a la petición de que la 
ministra dimita: “Aunque @lopezobrador_ la defienda, su presencia en la Corte es insostenible. Por 
lo pronto, debe excusarse de participar en la discusión del #PlanVdeVenganza del Presidente”. En la 
misma red social, el coordinador de los diputados del sol azteca, Luis Espinosa Cházaro, expresó: “La 
investigación es contundente. Por el bien de la @SCJN, la Ministra debe renunciar”. [RAZÓN] 
[REFORMA]  

DIPUTADOS 
Se registran 939 aspirantes para el INE.- La mitad de los aspirantes a consejeros del INE fueron 
rasurados en la primera etapa del proceso de selección, marcado por la opacidad del Comité Técnico 
de Evaluación. De mil 128 personas que comenzaron el trámite en línea, 664 lo concluyeron. La 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_J_CRONICA_0_MOREIRAIMPULSA_PRISIONPREVENTIVA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_J_RAZON_8_LAOPOSICONEXIGE_TASINESQUIVEL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_J_REFORMA_3_DEMANDAOPOSICION_RNUNCIADEINISTRA_2J.pdf


 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez, entregó este viernes al Comité Técnico 
los folios y los expedientes de los candidatos, luego de una semana de comenzado el periodo de 
inscripción. [REFORMA] [MILENIO] [GRUPO FÓRMULA] [DIARIO] [MURAL] [IMAGEN TV] [HERALDO] 
[HERALDO] [PRENSA] [SOL DE MÉXICO] 

Celebra PAN voto de México en la Asamblea General de Naciones Unidas por la retirada inmediata, 
completa.-  Durante su 11ª sesión especial de emergencia celebrada el día 23 de febrero de 2023, la 
Asamblea General de la ONU adoptó una Resolución que subraya la necesidad de alcanzar cuanto 
antes la paz general, justa y duradera en Ucrania, conforme a los principios de la Carta de las 
Naciones Unidas. El texto fue respaldado por 142 países, incluido el mexicano, es por eso que, “en 
Acción Nacional saludamos el voto de México el día de ayer en la Asamblea General de las Naciones 
Unidas por la retirada inmediata, completa e incondicional de todas las fuerzas militares rusas del 
territorio ucraniano dentro de sus fronteras reconocidas internacionalmente”, expresó Mariana 
Gómez del Campo, Secretaria de Asuntos Internacionales del CEN del PAN. [HOJA DE RUTA]  

Diputada Priista Sofía Carvajal busca dar protección especial a madres buscadoras de hijos 
desaparecidos.- La diputada priista Sofía Carvajal Isunza remitió a la Cámara de Diputados un exhorto 
para que las fiscalías de los estados brinden especial protección a las madres y padres de personas 
víctimas de desaparición, que se involucran en las labores de búsqueda. [HOJA DE RUTA]  

Confirma "Alito" que participará en manifestación contra Plan B electoral.- Alejandro Moreno, 
dirigente del PRI, confirmó su participación en la concentración ciudadana que se llevará a cabo este 
domingo, 26 de febrero, en el Zócalo capitalino y en alrededor de cien ciudades de la República, en 
defensa de la democracia y en rechazo al llamado “Plan B” de la reforma electoral aprobada por 
Morena y sus aliados en el Congreso. [UNIVERSAL] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 
'Infló' Banobras pago a contratista.- El Banobras dio pagos excesivos y sin autorización a la empresa 
Mota-Engil México para la construcción de tramos carreteros en Nayarit. Lo anterior ocasionó daños 
a la Hacienda Pública y al patrimonio del Fondo Nacional de Infraestructura por más de 21 millones 
de pesos, de acuerdo con la revisión de la Cuenta Pública 2021 de la ASF. [REFORMA]  

OPINIÓN  
COLUMNA/ JUAN PABLO BECERRA/ DOBLE FONDO / EL POLICÍA SÚPER TRAIDOR Y EL RUDO 
ASPIRANTE AZUL.- Señala que tras el veredicto del jurado en la Corte de Brooklyn, a Genaro García 
Luna, Santiago Creel fue el único que dio la cara, el único que articuló un discurso coherente en la 
oposición. En la Cámara de Diputados y en actos oficiales, el señor tendrá tribuna y reflectores de 
aquí al 2024, tiene buena experiencia de gobierno (aunque tuviera al lado al inefable Fox), y algo 
más, sabe competir: en la elección del 2000 para Jefe de Gobierno, por poco y le gana a Andrés 
Manuel López Obrador... [UNIVERSAL/p5] 
COLUMNA/ FRENTES POLÍTICOS/ DIVERSOS, PERO UNIDOS.- Durante la conmemoraciónn del Día 
de la Bandera, en el Campo Marte de la Ciudad de México, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador estableció que, al paso de la historia, la bandera logró concitar el respeto de todos los 
mexicanos, sin importar sus posturas políticas… Pese a sus evidentes diferencias ideológicas, el titular 
del Ejecutivo y el diputado federal Santiago Creel coincidieron en que la bandera de México 
representa a todos. Sin divisiones, unificados, es más fácil avanzar. [EXCÉLSIOR/p9] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_P_REFORMA_0_RASURANAOSCURAS_RASURANLISTAASPIRANETES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_P_MILJAL_0_PROXIMOVIERNES_CONSEJEROSINE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_J_RADIOFORMULA_0_CIERRAREGISTRO_CIERRANREGISTROINE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_P_DIARIO_0_RASURANAOSCURAS_ASPIRANTESCONSEJEROSINE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_P_MURAL_0_RASURANAOSCURAS_ASPIRANTESCONSEJEROSINE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_P_IMAGENTV_0_ENTREGACAMARA_ENTREGANLISTAASPIRANTES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_P_HERALDO_0_SEREGISTRAN939_INEREGISTROASPITANTES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_J_HERALDO_5_SEAPUNTAALCONSEJO_CONSJEROSINE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_L_PRENSA_18_ASPIRA989AOCUPAR_CONSEJEROSINE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_L_SOL_6_ASPIRA989AOCUPAR_CONSJEROSINE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_P_HOJA_0_CELEBRAPAN_ASAMBLEANACIONESUNIDAS_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_P_HOJA_0_DIPUTADAPRIISTA_VICTIMASDEDESAPARICION_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_P_UNIVERSAL_0_CONFIRMAALITO_ALITOPARTICIPARAMARCHA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_L_REFORMA_2_INFLOBANOBRAS_BANOBRASASF_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_UNIVERSAL_5_DOBLEFONDO_CASOGARCIALUNA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_EXCELSIOR_9_FRENTESPOLITICOS_DIADELABANDERA_1M.pdf
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ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ ¡DEFENDAMOS AL INE!.- El partido en el poder está fraguando 
un fraude electoral. Y como el INE le estorba, quiere acabar con él. Esa es la razón de los cambios 
inconstitucionales que el oficialismo ha aprobado desde el Congreso de la Unión, pretendiendo 
avasallar la voluntad popular y exterminar a la oposición, pero no lo vamos a permitir. 
[UNIVERSAL/p14] 
COLUMNA/ LORENA PIÑÓN/ ESTIMADO GOBERNADOR DE VERACRUZ.- Me dirijo a usted para 
solicitarle que utilice sus buenos oficios para lograr que López Obrador apoye al estado de Veracruz, 
con el propósito que de manera conjunta usted y él convenzan a Elon Musk de que nuestra entidad 
es la mejor opción para que la planta Tesla se instale en nuestro país. [HERALDO] 
ARTÍCULO/ DAVID COLMENARES/ LO QUE SIGUE PARA LA CUENTA PÚBLICA.- Esta semana presenté 
el informe de la tercera etapa de la fiscalización de la Cuenta Pública 2021, con el resultado 
acumulado de 2 mil 50 auditorías. Se observaron 53 mil millones de pesos en proceso de aclarar, lo 
que con lo revisado en las dos primeras entregas -las de junio y octubre- suman 61 mil 853 milIones 
de pesos.  [SOL DE MÉXICO/p13] 
COLUMNA/BAJO RESERVA/ EL PLAN B DE GUTIÉRREZ LUNA.- Nos cuentan que después de la actriz 
Sabrina Sabrock, el youtuber Luisito Comunica y algunos otros promotores en redes de las bondades 
del AIFA, entró en acción el expresidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, quien 
tuiteó maravillas del aeropuerto y anunció que saldría de ahí rumbo a su natal Veracruz. Dijo que 
hizo 58 minutos desde Insurgentes Sur, que está modernísimo y que no se inunda como el AICM. 
[UNIVERSAL/p2] 
COLUMNA/ LIÉBANO SÁENZ/ EL SUSTENTO DE LA DEMOCRACIA ES LA CONSTITUCIÓN.- … Desde 
ahora se advierte que será el plano judicial donde habrá de dirimirse el futuro de la democracia 
electoral. Un acierto la medida cautelar del Ministro Alberto Pérez Dayán para suspender la 
aplicación de la parte ya promulgada de la reforma para evitar “afectaciones irreparables al sistema 
democrático y a los derechos fundamentales implicados”… Un paso positivo, pero lo fundamental 
vendrá cuando la Corte se pronuncie con 8 votos sobre la inconstitucionalidad de los cambios 
aprobados por la mayoría en el Congreso. [MILENIO/p2] 
COLUMNA/ JUAN IBARROLA/ CADENA DE MANDO / EL EJÉRCITO Y LA SOCIEDAD.- La sesión del 
pleno del H. Congreso de la Unión, del lunes pasado, donde fue invitado el General Luis Crescencio 
Sandoval, -quien acudió acompañado de su plana mayor- fue un ejercicio político-legislativo 
sumamente importante. Y lo fue no solamente por el motivo de la invitación (para celebrar el Día del 
Ejército) sino porque, acostumbrados a un debate legislativo sui géneris, todos los diputados 
demostraron un respeto total al Ejército, al general secretario y a los generales que lo acompañaban. 
[MILENIO/p3] 
COLUMNA/ SACAPUNTAS/ ** EL MENSAJE ES PARA LA CORTE.- Nos hacen ver que la marcha del 
domingo en defensa del INE no busca precisamente convencer al presidente López Obrador de 
cambiar de opinión en el Plan B electoral. Más bien, los organizadores y participantes pretenden 
hacer ver a la Suprema Corte, presidida por Norma Piña, el tamaño del descontento con ese proyecto 
de Palacio Nacional. Porque aún aprobado en el Congreso, el máximo tribunal del país definirá si es 
o no constitucional. [HERALDO/p2] 
COLUMNA/ ALFREDO RÍOS CAMARENA/ AQUÍ VIVE EL PRESIDENTE, EL QUE MANDA VIVE 
ENFRENTE.- …de ganar las elecciones Morena en la Presidencia de la República, obteniendo mayorías 
en los Congresos locales, el Congreso federal y en las gubernaturas de los estados, contará con la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_UNIVERSAL_14_ALEJANDROMORENO_DEFENDAMOSAINE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_HERALDO_0_LORENAPINONRIVERA_TESLA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_SOL_13_DAVIDCOLMENARES_CUENTAPUBLICA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_AIFA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_MIENIO_2_PARALAJE_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_MIL_3_CADENADEMANDO_ELERCITO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_HERALDO_0_SACAPUNTAS_PLANB_3DIP.pdf
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fuerza política suficiente para imponer un modelo de política centralista, en la que es muy probable 
que el Presidente -propuesto por Morena- tenga que seguir dependiendo políticamente del 
verdadero líder, que es el actual Ejecutivo. [HERALDO] 
COLUMNA/ VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS/ ESTADO POR ESTADO/ BEDOLLA ACORRALA A SILVANO 
POR DESFALCOS.- En Michoacán, el gobierno del perredista Silvano Aureoles dejó un boquete de 
casi 50 mil millones de pesos en todo su sexenio. La ASF, de David Colmenares, le informó al 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la falta de comprobación en 2021, de casi 13 mil millones de 
pesos del silvanismo. Esto representa 53% de las observaciones de todo el país. Y esto no se quedará 
impune, estiman en Morelia. [HERALDO/p9] 
COLUMNA/ JULIO FAESLER/ LAS CONFUSIONES PELIGROSAS.- Como se ha dicho sin cesar, el 
gobierno Morena promovió modificaciones a la estructura y solidez financiera del INE con el explícito 
propósito de reducir la capacidad operativa del INE, al grado de imposibilitar su funcionamiento 
normal. El Congreso las ha aprobado en el llamado plan B. y que está pendiente su promulgación. 
[EXCÉLSIOR/p9] 
COLUMNA/ POKER POLÍTICO.- Más allá, diría Ricardo Monreal en su participación en el foro 
“Iniciativa de Ley contra el Delito de Extorsión”, si el Estado de derecho se ha vulnerado, es obligación 
del Poder Legislativo actualizarlo, como lo está haciendo el Congreso del estado de Michoacán, pues 
la justicia y el Estado de Derecho deben prevalecer, no solo en una entidad sino a lo largo y ancho de 
la República. [UNOMÁSUNO/p7]  

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

Boluarte retira a su embajador por críticas de AMLO.- La presidenta de Perú, Dina Boluarte, ordenó 
la retirada definitiva de su embajador en México, Gerardo Manuel Talavera Espinar y dio a conocer 
que la relación bilateral entre ambos países quedará a nivel de encargados de negocios. La 
mandataria peruana acusó que el gobernante mexicano decidió apoyar el Golpe de Estado que 
perpetró el expresidente Pedro Castillo. [RAZÓN / p11] 

AMLO negará permiso a Tesla para instalarse en Nuevo León.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador anticipó que su gobierno negará los permisos a Tesla si decide instalar su planta en Nuevo 
León. En su conferencia matutina argumentó que en esa entidad no hay suficiente agua, por lo que 
se están dando opciones en el sureste del país. [MILENIO / pp-p11] 

JUDICIAL 

Se desata nueva polémica por otra tesis de ministra.- Veintidós años después de su primera tesis 
para obtener el grado de licenciada en Derecho, en la que se encontró una “copia sustancial” de un 
proyecto publicado un año antes, la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
Yasmín Esquivel, habría cometido un segundo plagio; esta vez, en la tesis de doctorado, dio a conocer 
el diario español El País. [RAZÓN / pp-p8] 

García Luna dejó nada más una cuenta con 21 mil pesos.- Las autoridades mexicanas apenas han 
podido encontrarle a Genaro García Luna 21 mil pesos. En contraste con los más de 745 millones de 
dólares que el gobierno federal asegura que transfirió a Florida, Estados Unidos, para la compra de 
bienes muebles e inmuebles como residencias de lujo y automóviles de colección, en México no hay 
rastro de fortuna alguna. [MILENIO / pp-p4] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_HERALDO_0_REFLEXIONESCONSTITUCIONALES_ELECCIONES2024_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_HERALDO_0_ESTADOPORESTADO_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_EXCELSIOR_9_JUKIOFAESLER_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_C_UNO_7_POKERPOLITICO_LEYVSDELITODEEXTORSION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_N_RAZON_11_BOUARTERETIRA_BBOLUARTE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_N_MILENI_1.11_ELPRESIDENTENEGARA_TESLA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_N_RAZON_1.8_ABREOTRAPOLEMICA_TESIS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_N_MILENIO_1.4_GARCIAUNADEJO_GRCIALUNA_12NACIONAL.pdf
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Rosario Robles, absuelta por la Estafa Maestra.- Rosario Robles Berlanga, exsecretaria de Desarrollo 
Social, quedó absuelta de cualquier cargo por el caso de la Estafa Maestra, por lo que el juez Roberto 
Paredes ordenó que cese la prisión domiciliaria y otras medidas cautelares que pesaban contra la 
exfuncionaria del gobierno de Enrique Peña Nieto, como la de salir del país, y anuló el proceso penal 
en su contra, por considerar que hubo violaciones al debido proceso. [CRÓNICA / pp-p5] 

GENERAL 

Prevén 7 contingencias.- Para este 2023, la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) prevé de 
cinco a siete contingencias por altos niveles de ozono en la zona del Valle de México. Victor Hugo 
Páramo Figueroa, coordinador ejecutivo de la Came, señaló que la temporada de contingencias de 
este año comenzó de manera precipitada, pero descartó que sea un comportamiento atípico. 
[HERALDO / pp-p7] 

ECONOMÍA 

Crece el déficit en cuenta corriente: $USD 43 mil millones.- El déficit de la cuenta corriente mexicana 
creció 63.52% en 2022 al pasar a 13 mil 423 millones de dólares frente a la cifra también negativa de 
8 mil 209 millones de dólares de 2021, reveló este viernes la balanza de pagos del Banco de México 
(Banxico). Además, como proporción del PIB, en 2022 el déficit de la cuenta corriente se ubicó en 0.9 
por ciento, mayor al de 0.6 por ciento de 2021. [CRÓNICA / pp-p6] 

INTERNACIONAL 

Ucrania recuerda un año de “dolor, tristeza, fe y unidad”.- El presidente de Ucrania, Volodimir 
Zelenski, prometió el viernes seguir adelante hasta la victoria en 2023, cuando los ucranianos 
conmemoraron el sombrío aniversario de la invasión rusa que ha trastornado sus vidas y la seguridad 
de toda Europa. Más tarde, en conferencia de prensa, Zelenski añadió que Ucrania hará retroceder 
a las tropas rusas si los aliados occidentales mantienen sus promesas de más ayuda financiera y 
militar. [RAZÓN / p16] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_N_CRONICA_1.5_ROSARIOROBLES_ROSARIOROBLES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_N_HERALDO_1.7_PREVEN7CONTINGENCIAS_CONTINGENCIAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_N_CRONICA_1.6_DEFICITUENTACONCIRRIENTE_CUENCORRIENTE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_N_RAZON_16_UNCRANIARECUERD_UCRANIA_12NACIONAL.pdf
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Nuestra Bandera no discrimina a ningún integrante de su 

pueblo, porque representa nuestra historia: diputado 

Santiago Creel Miranda 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que nuestra bandera no 

discrimina a ningún integrante de su pueblo, porque representa nuestra historia en mayúsculas y la 

identidad de las y los mexicanos. En su discurso durante la Ceremonia Conmemorativa del Día de la 

Bandera, encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, el diputado federal destacó 

que, “en tanto México exista, no perecerá su bandera, será siempre el fiel reflejo de su identidad”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/nuestra-bandera-no-discrimina-a-ningun-integrante-de-su-pueblo-porque-representa-nuestra-

historia-diputado-santiago-creel-miranda/ 
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La Bandera representa a todos, coinciden López 

Obrador y Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador y el diputado Santiago Creel coincidieron 

en que la Bandera de México representa a todos, pese a las evidentes diferencias 

ideológicas. 

Durante la conmemoración del Día de la Bandera, en el Campo Marte de la Ciudad 

de México, el titular del Ejecutivo estableció que al paso de la historia la Bandera logró 

concitar el respeto de todos los mexicanos, sin importar sus posturas políticas. 

"Nuestra Bandera ha conseguido en el transcurso del tiempo ser el emblema cívico de 

unidad más respetado por todas y por todos. Está por encima de banderías partidistas 

y otros intereses particulares o de grupos por legítimos o poderosos que sean. 

"Por eso hoy, recordamos que aún siendo diversos, distintos, en lo cultural, en lo político 

y en lo social, nos reconocemos los mexicanos en nuestra Bandera", puntualizó el 

presidente. 

En su discurso, López Obrador también recordó cuando el Escudo Nacional fue 

cortado a la mitad en la tipografía oficial durante el sexenio de Vicente Fox, cuando 

el secretario de Gobernación era Santiago Creel y reiteró que por ley los símbolos 

patrios no volverán a ser "mutilados". 

Pese a sus marcadas diferencias ideológicas y a diferencia de cuando López Obrador 

y Creel se evitaron en actos protocolarios recientes, en esta ocasión sí se saludaron a 

la distancia con ligeros movimientos de cabeza y de manos. En su discurso, Creel, dijo 

que el símbolo patrio de la Bandera "no discrimina" y no divide al país en buenos y 

malos. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/amlo-y-santiago-creel-bandera-representa-

a-todos/1572231 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/amlo-y-santiago-creel-bandera-representa-a-todos/1572231
https://www.excelsior.com.mx/nacional/amlo-y-santiago-creel-bandera-representa-a-todos/1572231


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,6 

 

25/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,6 

 

25/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

25/02/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

Santiago Creel pidió al Poder Judicial 

permanecer vigilante a cualquier violación a 

nuestras leyes 

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó en el Campo Militar Marte la 

ceremonia oficial por el Día de la Bandera.  

Ahí, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

pidió al Poder Judicial permanecer vigilante a cualquier violación de nuestras leyes y 

juzgarlas de inmediato. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADoIxYyhT1DeT0M&id=BEBB992B33844BAA%21

548&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADoIxYyhT1DeT0M&id=BEBB992B33844BAA%21548&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADoIxYyhT1DeT0M&id=BEBB992B33844BAA%21548&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Son los derechos humanos y la democracia lo que le da nuevo  
significado a nuestra bandera: San8ago Creel 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA GUERRERO).- Durante la conmemoración del Día de la Bandera, el presidente 
de la Mesa DirecFva de la Cámara de Diputados, SanFago Creel, indicó que deben ser los tribunales federales 
los garantes de sancionar, ordenar y reparar la violaciones a los derechos humanos: “Una vez conquistado un 
derecho humano bajo el principio de progresividad, jamás puede retrotraerse, debe evolucionar 
conFnuamente, para salvaguardar de mejor manera la dignidad humana y las libertades de las personas. Son 
los derechos humanos y la democracia lo que le da nuevo significado a nuestra bandera”. 

 bit.ly/3ExhPjV  
 

http://bit.ly/3ExhPjV
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Asiste Santiago Creel a la ceremonia del Día de la 

Bandera  

El Presidente de la República encabezó la conmemoración del Día de la Bandera; 

asistió el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien en el presídium 

estuvo cerca del mandatario.  

En su discurso, en clara alusión a juicios que en el extranjero se encuentran a mexicanos 

culpables, Creel pidió al Poder Judicial mexicano permanecer vigilante a cualquier 

violación de nuestras leyes y sancionar a los culpables. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kmwUjQs3JRLXd_ytXkNE9EZcsrirb9n7/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1kmwUjQs3JRLXd_ytXkNE9EZcsrirb9n7/view
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Más cerca de AMLO, dejan a Creel en ceremonia 

por el Día de la Bandera 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, destacó su 

participación en la ceremonia conmemorativa del Día de la Bandera, organizada por el Gobierno 

Federal y encabezada por el Presidente de la República. 

El congresista federal señaló que fue un honor estar presente y dirigir unas palabras. 

En su discurso, subrayó que la Bandera “no discrimina”, sino que es un símbolo de la unidad en México, 

y ha “ondeado en gobierno de sistemas políticos muy distintos, desde imperios y repúblicas de corte 

autoritario, hasta la joven democracia que hoy tenemos. 

En redes sociales, el congresista del Partido Acción Nacional (PAN) mostró que en esta ocasión, la 

Presidencia de la República no lo mandó al final de la fila de invitados, como le ocurrió en el acto 

protocolario por el 106 aniversario de la Constitución, realizado hace unas semanas en el estado de 

Querétaro. 

“Desde el Campo Militar Marte, rendimos homenaje a nuestra bandera tricolor, símbolo de la historia 

de México; un honor asistir a este evento tan importante como representante de la @Mx_Diputados 

y emitir un mensaje de reflexión sobre su historia. #DíaDeLaBandera”, anotó en su cuenta en Twitter, 

@SantiagoCreelM. 

El congresista añadió a su mensaje, una serie de fotografías en las que presenta una panorámica 

general de los servidores públicos en el presídium, donde al centro estuvo el Primer Mandatario, 

flanqueado por los titulares de la Secretaría de Marina (SEMAR) y de la Secretaría de la Defensa 

Nacional (SEDENA). 

Al lado del Almirante secretario José Rafael Ojeda Durán, fue colocado el presidente de la Mesa 

Directiva del Senado, Alejandro Armenta; y a un costado del General secretario Luis Cresencio 

Sandoval, estuvo el diputado Creel Miranda. 

Añadió otras fotografías, una donde aparece firme y con el rosto en alto, otra de su intervención al 

micrófono, y una más, con una panorámica del Campo Marte. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/24/mas-cerca-de-amlo-dejan-creel-en-ceremonia-por-el-

dia-de-la-bandera-584193.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/24/mas-cerca-de-amlo-dejan-creel-en-ceremonia-por-el-dia-de-la-bandera-584193.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/24/mas-cerca-de-amlo-dejan-creel-en-ceremonia-por-el-dia-de-la-bandera-584193.html
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Tribunales son los garantes de sancionar la 

violación a los derechos humanos: Creel 

Acompañado por los miembros de su gabinete ampliado y otros invitados, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó el acto del Día de la Bandera. 

En el presídium también estuvo Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, quien en su discurso señaló que los tribunales federales son los 

garantes de sancionar y ordenar reparar las violaciones a los derechos humanos. 

Puntualizó que, una vez conquistado un derecho humano, bajo el principio de 

progresividad, jamás puede retrotraerse. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/14UPZiusrS7hDzEwQFvTLwZ_XOWOvuGH_/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/14UPZiusrS7hDzEwQFvTLwZ_XOWOvuGH_/view
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AMLO conmemora Día de la Bandera junto a Gertz y Creel; 

Norma Lucía Piña se ausenta 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) encabezó la ceremonia con motivo del Día de la 

Bandera en la que se encontró con el diputado federal Santiago Creel y el fiscal general Alejandro Gertz 

Manero. En tanto que Norma Lucía Piña, presidenta de la Suprema Corte de Justicia, se ausentó del 

acto de Estado realizado en el Campo Marte. 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/amlo-conmemora-dia-de-la-bandera-junto-a-gertz-y-creel-norma-lucia-pina-se-ausenta/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/amlo-conmemora-dia-de-la-bandera-junto-a-gertz-y-creel-norma-lucia-pina-se-ausenta/
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Bandera nacional, emblema de unidad por encima de 

posturas partidistas: AMLO 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador honró a la bandera y el escudo nacional en su día al 

señalar que esté lábaro patrio "ha conseguido" ser emblema de unidad por encima de posturas 

partidistas. En su oportunidad, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, refirió que la 

bandera nacional ha representando diferentes significados durante su historia, y que actualmente "son 

los derechos humanos y la democracia lo que le da nuevo significado (…) Ese es, y debe ser, el México 

del Siglo XXI y de los siglos por venir". 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-preside-ceremonia-de-conmemoracion-del-dia-de-la-bandera 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/search?q=AMLO
https://www.milenio.com/politica/amlo-preside-ceremonia-de-conmemoracion-del-dia-de-la-bandera
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Celebran a la Bandera sin Norma Piña y con Alejandro 

Gertz 

Sin la Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, pero con la reaparición 

pública del Fiscal General, Alejandro Gertz Manero, el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador conmemoró el Día de la Bandera en el Campo Militar Marte. A los presidentes de la Cámara 

de Diputados, el panista Santiago Creel, y del Senado, el morenista Alejandro Armenta, les tocaron los 

otros discursos. Los dos hicieron un recuento de la historia de la bandera, pero Creel también insistió 

sobre la unidad que representa. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/celebran-a-la-bandera-sin-

norma-pina-y-con-alejandro-gertz/ar2558918?v=1 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/celebran-a-la-bandera-sin-norma-pina-y-con-alejandro-gertz/ar2558918?v=1
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/celebran-a-la-bandera-sin-norma-pina-y-con-alejandro-gertz/ar2558918?v=1
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Se lleva a cabo la conmemoración del Día de la 

Bandera en el Campo Deportivo Militar Marte 

Con motivo del Día de la Bandera, se está llevando a cabo un evento en el Campo 

Militar Marte, donde el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, hizo un 

recuento histórico de la bandera nacional 

mexicana: “Nuestra bandera es historia, un 

puente entre el pasado y el presente que nos 

da identidad a los mexicanos, representa la 

unidad de los muchos Méxicos que han 

existido y que existen, establecidos en un 

territorio con una orografía muy variada, 

habitado por una población heterogénea, 

pluriétnica, pluricultural, plurilingüe, diversa y 

de grandes contrastes socioeconómicos.  

El lábaro patrio ha ondeado en gobiernos de sistemas políticos muy distintos, desde 

imperios y repúblicas de corte autoritario, hasta la joven democracia que hoy 

tenemos”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABCj3L0wmAXJL9A&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%213202&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABCj3L0wmAXJL9A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213202&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABCj3L0wmAXJL9A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213202&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

12 25/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

12 25/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

25/02/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

¿Santiago Creel lanza indirecta a AMLO?: la 

historia no es de héroes y villanos, dice 

¿Santiago Creel lanzó una indirecta al presidente Andrés Manuel López Obrador? 

Durante la conmemoración del Día de la Bandera el presidente de la Cámara de 

Diputados aseguró ante el mandatario que la de México no es una historia de héroes 

o villanos.  

Desde el Campo Militar Marte, el también aspirante presidencial del PAN pronunció un 

discurso en donde se lanza contra la polarización, esto ante la oleada de críticas que 

se ha ganado su partido tras el veredicto contra Genaro García Luna, exfuncionario 

de los sexenios panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón. 

“Nuestra bandera no discrimina a ningún integrante de nuestro pueblo y no lo hace 

porque representa nuestra historia, la historia en mayúsculas. No representa solo a los 

que vencieron, también representa a los vencidos. Tampoco es una historia de héroes 

o de villanos y menos una que intenta reivindicar el pasado para legitimar al presente”, 

reprochó Santiago Creel. 

El mensaje de Santiago Creel fue particularmente largo, pues brindó un discurso de casi 

15 minutos; mientras que su par, el presidente de la Mesa Directiva del Senado de la 

República, Alejandro Armenta, dirigió un mensaje de poco menos de 4 minutos.  

Tras la polémica entorno a la declaratoria de culpabilidad de Genaro García Luna y el 

costo político que representa para el PAN, no solo la dirigencia nacional y los diputados 

albiazules se han deslindado del exfuncionario sino que el propio Santiago Creel lo 

llamó un “supertraidor”. 

“Yo estoy aquí porque vine a dar la cara, creo en la ley, creo en la Constitución, y creo 

en que quien la hace la paga. Genaro García Luna se decía ser un ‘superpolicía’ y 

resultó ser un súper traidor, traidor a México”, acusó Santiago Creel. 

https://politico.mx/santiago-creel-lanza-indirecta-a-amlo-la-historia-no-es-de-heroes-y-

villanos 

 

https://politico.mx/santiago-creel-lanza-indirecta-a-amlo-la-historia-no-es-de-heroes-y-villanos
https://politico.mx/santiago-creel-lanza-indirecta-a-amlo-la-historia-no-es-de-heroes-y-villanos


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

25/02/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Encabeza AMLO ceremonia del Día de la Bandera 

El día de hoy el presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó la ceremonia por 

la celebración del Día de la Bandera en el campo Militar Marte y estuvo acompañado 

por el fiscal general Alejandro Gertz Manero, el presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda, el senador presidente, Alejandro Armenta y en representación 

del Poder Judicial, Jorge Mario Pardo Rebolledo. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN%5FgJVDQAHru%5FK4&id=75F18D3264FEE4

8F%213209&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN%5FgJVDQAHru%5FK4&id=75F18D3264FEE48F%213209&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN%5FgJVDQAHru%5FK4&id=75F18D3264FEE48F%213209&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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López Obrador encabeza ceremonia por día de 

la Bandera; “representa la grandeza de nuestra 

patria” 
Al conmemorar el Día de la Bandera, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó la 

relevancia de este símbolo patrio en los procesos históricos de México y sostuvo que “está por encima 

de banderías partidistas y otros intereses particulares o de grupos, por legítimos o poderosos que 

sean”.  

“Nuestra bandera, en su evolución, amalgamó símbolos de nuestro pasado prehispánico, del México 

colonial y de la república independiente. (…) Su historia está vinculada a las luchas de nuestro pueblo 

por la libertad, la justicia, la democracia y la soberanía nacional; y (…) ha conseguido, en el transcurso 

del tiempo, ser el emblema cívico de unidad más respetado por todos”, remarcó. 

En la ceremonia en el Campo Militar Marte de la Ciudad de México, el jefe del Ejecutivo sostuvo que 

las y los mexicanos, aun siendo distintos en lo cultural, en lo político y en lo social, “nos reconocemos 

en nuestra bandera, porque ella representa, esclarecida y eterna, la grandeza de nuestra patria”. El 

mandatario impuso la condecoración a Mérito Militar en Grado de Orden a la Bandera del Heroico 

Colegio Militar y encabezó el abanderamiento a escoltas en formación de la Secretaría de 

Educación Pública; de la Armada de México; de la Fuerza Especial y de Reacción de Intervención 

de la Guardia Nacional; del Escuadrón 701 y del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 

Además, abanderó y tomó protesta a 84 escoltas en formación de la Armada de México, del Ejército 

Mexicano, de la Fuerza Aérea Mexicana, de la Guardia Nacional y de la Secretaría de Educación 

Pública. Con motivo del Bicentenario, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda entregó al director del Heroico Colegio Militar, Gral. Jorge Antonio 

Maldonado Guevara, una placa conmemorativa a los 200 años de la creación de ese plantel. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores, Alejandro Armenta Mier, entregó una 

placa alusiva a la celebración del Bicentenario del Colegio Militar al director del plantel. 

Acompañaron al presidente, la jefa del Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo; 

la secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya; los secretarios de la Defensa Nacional, 

Luis Cresencio Sandoval González y de Marina, José Rafael Ojeda Durán;  

https://enfoquenoticias.com.mx/lopez-obrador-encabeza-ceremonia-por-dia-de-la-bandera-

representa-la-grandeza-de-nuestra-patria/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/lopez-obrador-encabeza-ceremonia-por-dia-de-la-bandera-representa-la-grandeza-de-nuestra-patria/
https://enfoquenoticias.com.mx/lopez-obrador-encabeza-ceremonia-por-dia-de-la-bandera-representa-la-grandeza-de-nuestra-patria/
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Discurso del ministro Pardo Rebolledo sí estaba en 

el programa del Día de la Bandera, pero se 

canceló a última hora 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PEDRO 

VILLA).- El discurso que ofrecería el 

ministro Jorge Mario Pardo 

Rebolledo, presidente de la 

Primera Sala de la Primera Sala de 

la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), en la ceremonia 

del Día de la Bandera, que 

encabezó el presidente López 

Obrador, sí estaba contemplado, 

pero fue cancelado de último momento.  

 

El programa oficial del evento a cargo del Gobierno Federal y cuya copia posee EL 

UNIVERSAL, aparece el nombre del ministro, quien acudió en representación de la 

ministra presidenta Norma Piña, para que tomara la palabra tentativamente a las 10:02 

horas después del diputado Santiago Creel Miranda (PAN), presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados y tras el senador Alejandro Armenta Mier 

(Morena), presidente del Senado. Sin embargo, esto no ocurrió. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/discurso-del-ministro-pardo-rebolledo-si-

estaba-en-el-programa-del-dia-de-la-bandera-pero-se-cancelo-ultima-hora 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/discurso-del-ministro-pardo-rebolledo-si-estaba-en-el-programa-del-dia-de-la-bandera-pero-se-cancelo-ultima-hora
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/discurso-del-ministro-pardo-rebolledo-si-estaba-en-el-programa-del-dia-de-la-bandera-pero-se-cancelo-ultima-hora
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Conmemora AMLO Día de la Bandera junto a Gertz 

Manero, pero sin Norma Piña 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, encabezó la conmemoración del Día de la 

Bandera, destacando la presencia del fiscal general, Alejandro Gertz Manero, pero la ausencia de la 

ministra presidenta, Norma Piña. A los presidentes de la Cámara de Diputados, el 

panista Santiago Creel, y del Senado, el morenista Alejandro Armenta, les tocaron los otros discursos. 

Los dos hicieron un recuento de la historia de la bandera, pero Creel también insistió sobre la unidad 

que representa. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Conmemora-AMLO-Dia-de-la-Bandera-junto-a-Gertz-Manero-pero-sin-Norma-Pina-

20230224-0154.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Conmemora-AMLO-Dia-de-la-Bandera-junto-a-Gertz-Manero-pero-sin-Norma-Pina-20230224-0154.html
https://www.debate.com.mx/politica/Conmemora-AMLO-Dia-de-la-Bandera-junto-a-Gertz-Manero-pero-sin-Norma-Pina-20230224-0154.html
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AMLO conmemora Día de la Bandera; presidenta de la 

Corte se ausenta 

El presidente Andrés Manuel López Obrador conmemora el Día de la Bandera en Campo Marte, evento 

al que no acudió la presidenta de la Suprema Corte de la Nación, Norma Piña Hernández, como sí lo 

hizo su antecesor el año pasado, Arturo Zaldívar. Minutos antes de las 10:00 horas arrancó el evento 

en Campo Marte, al que acuden el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, el 

presidente de la Cámara de Senadores, Alejandro Armenta y en representación de Poder Judicial 

acudió el ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo. 

https://politica.expansion.mx/presidencia/2023/02/24/amlo-conmemora-dia-de-la-bandera-presidenta-de-la-corte-se-ausenta 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://politica.expansion.mx/presidencia/2023/02/24/amlo-conmemora-dia-de-la-bandera-presidenta-de-la-corte-se-ausenta
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Celebran a la Bandera sin Norma Piña y con Alejandro 

Gertz 

Sin la Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, pero con la reaparición 

pública del Fiscal General, Alejandro Gertz Manero, el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador conmemoró el Día de la Bandera en el Campo Militar Marte. A los presidentes de la Cámara 

de Diputados, el panista Santiago Creel, y del Senado, el morenista Alejandro Armenta, les tocaron los 

otros discursos. Los dos hicieron un recuento de la historia de la bandera, pero Creel también insistió 

sobre la unidad que representa. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/celebran-a-la-bandera-sin-

norma-pina-y-con-alejandro-gertz/ar2558917 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/celebran-a-la-bandera-sin-norma-pina-y-con-alejandro-gertz/ar2558917
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/celebran-a-la-bandera-sin-norma-pina-y-con-alejandro-gertz/ar2558917
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Celebran a la Bandera sin Norma Piña y con Alejandro 

Gertz 

Sin la Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, pero con la reaparición 

pública del Fiscal General, Alejandro Gertz Manero, el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador conmemoró el Día de la Bandera en el Campo Militar Marte. A los presidentes de la Cámara 

de Diputados, el panista Santiago Creel, y del Senado, el morenista Alejandro Armenta, les tocaron los 

otros discursos. Los dos hicieron un recuento de la historia de la bandera, pero Creel también insistió 

sobre la unidad que representa. 

 

https://diario.mx/nacional/celebran-a-la-bandera-sin-norma-pina-y-con-alejandro-gertz-20230224-2027860.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/celebran-a-la-bandera-sin-norma-pina-y-con-alejandro-gertz-20230224-2027860.html
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Celebran a la Bandera sin Norma Piña y con Alejandro 

Gertz 

Sin la Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, pero con la reaparición 

pública del Fiscal General, Alejandro Gertz Manero, el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador conmemoró el Día de la Bandera en el Campo Militar Marte. A los presidentes de la Cámara 

de Diputados, el panista Santiago Creel, y del Senado, el morenista Alejandro Armenta, les tocaron los 

otros discursos. Los dos hicieron un recuento de la historia de la bandera, pero Creel también insistió 

sobre la unidad que representa. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/celebran-a-la-bandera-sin-norma-pina-y-con-alejandro-gertz-20230224-

2027821.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/celebran-a-la-bandera-sin-norma-pina-y-con-alejandro-gertz-20230224-2027821.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/celebran-a-la-bandera-sin-norma-pina-y-con-alejandro-gertz-20230224-2027821.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Sin Norma Piña y con Alejandro Gertz celebran a la 

Bandera 

A diferencia de los dos años anteriores, además, López Obrador esta ocasión sí leyó un discurso, un 

recuento de la historia de la bandera y el escudo naciones, desde los estandartes aztecas hasta el 

"águila mocha" del Gobierno de Vicente Fox para decir que muy pocas veces ha sido mancillada. A los 

presidentes de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, y del Senado, el morenista Alejandro 

Armenta, les tocaron los otros discursos. 

 

https://planoinformativo.com/906320/sin-norma-pina-y-con-alejandro-gertz-celebran-a-la-bandera 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://planoinformativo.com/906320/sin-norma-pina-y-con-alejandro-gertz-celebran-a-la-bandera
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Nuestra bandera no discrimina a ningún 
integrante de su pueblo, porque representa 

nuestra historia: diputado Santiago Creel 
Miranda 

 

Boletín No.3767 

Nuestra bandera no discrimina a ningún integrante de su pueblo, porque representa nuestra historia: diputado 

Santiago Creel Miranda 

• En tanto México exista, no perecerá su bandera, será siempre el fiel reflejo de su identidad 

• Participa como orador en la Ceremonia Conmemorativa del Día de la Bandera  

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que nuestra bandera no discrimina a ningún 

integrante de su pueblo, porque representa nuestra historia en mayúsculas y la identidad de las y los mexicanos. 

En su discurso durante la Ceremonia Conmemorativa del Día de la Bandera, encabezado por el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, el diputado federal destacó que, “en tanto México exista, no perecerá su bandera, será siempre el fiel reflejo 

de su identidad”. 

Nuestro lábaro patrio, dijo, ha ondeado en gobiernos de sistemas políticos muy distintos, desde imperios y repúblicas de 

corte autoritario, hasta la joven democracia que hoy tenemos. Por eso convocó a honrarla y dejarla como legado de gloria a 

las futuras generaciones. 

“No representa sólo a los que vencieron, también representa a los vencidos. Tampoco es una historia de héroes o villanos 

y, menos aún, una que intenta reivindicar el pasado para legitimar el presente”, destacó. 

Creel Miranda dijo que son los derechos humanos y la democracia los conceptos que le dan nuevo significado a nuestra 

bandera que hoy conmemoramos y “ése es y debe ser el México del Siglo XXI y de los siglos por venir”. 

Señaló que las reformas en la materia de 2019 y 2020 contienen los derechos más revolucionarios de la Constitución y 

complementan las garantías con nuevos derechos civiles, económicos, políticos, sociales y culturales, en su dimensión 

individual y colectiva. 
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“Ahora, la Constitución reconoce a los derechos humanos como inherentes a la persona, norma eficazmente sus garantías 

de protección y reconoce todos los derechos humanos de los tratados internacionales de los que México es parte, que son 

auténticamente la Ley Suprema de la Unión”, detalló. 

Enfatizó que los tribunales federales son los garantes de sancionar y ordenar reparar las violaciones a los derechos humanos. 

“Una vez conquistado un derecho humano, bajo el principio de progresividad, jamás, jamás, puede retrotraerse, debe 

evolucionar continuamente para salvaguardar de mejor manera la dignidad humana y las libertades de las personas”. 
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INE niega que Santiago Creel y Kenia López 

realizaran actos anticipados de campaña con 

evento en Jalisco 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) negó este 

viernes emitir medidas cautelares contra los legisladores panistas Santiago Creel y Kenia 

López Rabadán, denunciados por presuntamente realizar actos anticipados de 

campaña, hacer uso indebido de recursos públicos y promoción personalizada. 

La comisión del INE resolvió que tanto el diputado como la senadora no incurrieron en 

una falta, debido a que no afectaron ningún proceso electoral. 

El ciudadano que denunció a los legisladores argumentó que, durante una 

conferencia denominada “Situación Política del País, con miras al 2024”, realizada en 

“Expo Guadalajara” el 29 de junio de 2022, realizaron actos de campaña, 

precampaña y promoción personalizada. 

“En cuanto a las publicaciones realizadas en medios digitales, la comisión también 

resolvió que no proceden las medidas cautelares, ya que, aparentemente, es una 

actividad que forma parte del quehacer periodístico amparado bajo la libertad de 

expresión”, apuntó el INE. 

Finalmente, sobre el uso indebido de recurso, la comisión indicó que el que deberá 

resolver el tema será la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF). 

 

https://latinus.us/2023/02/24/ine-santiago-creel-kenia-lopez-actos-anticipados-

campana-evento-jalisco/ 

 

https://latinus.us/2023/02/24/ine-santiago-creel-kenia-lopez-actos-anticipados-campana-evento-jalisco/
https://latinus.us/2023/02/24/ine-santiago-creel-kenia-lopez-actos-anticipados-campana-evento-jalisco/
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INE niega medidas cautelares contra Santiago 

Creel por actos anticipados de precampaña 
 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral rechazó imponer medidas 

cautelares al presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel por actos anticipados 

de precampaña y campaña al destapar sus aspiraciones presidenciales rumbo al 2024. 

 

El INE acató la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que les ordenó 

aceptar las quejas en contra del diputado panista por su destape a la presidencia, las entrevistas 

posteriores en las que habló y la columna de Kenia López Rabadán en la que lo promocionaba. 

 

Las y el consejero atendieron la queja del ciudadano Rodrigo Antonio Pérez Roldán quien denunció 

la realización de actos anticipados de precampaña y campaña, uso indebido de recursos públicos 

y promoción personalizada, atribuible a Santiago Creel; y promoción personalizada de Kenia López 

Rabadán a favor de Creel. 

 

El ciudadano acusó una "estrategia indebida para posicionar anticipadamente ante la ciudadanía 

al referido diputado en el contexto del proceso electoral federal que está por iniciar". 

Sin embargo, la comisión declaró improcedente ordenarle a Creel o a los medios de comunicación 

que eliminaran estas publicaciones, pues no se advirtió la urgencia ya que se trató de un evento del 

2022. 

Además de que está de por medio el quehacer periodístico de los medios de comunicación 

amparadas bajo la libertad de expresión. 

 

Sobre el evento, se trata de un hecho consumado, por lo que tampoco se concedió la tutela 

preventiva para prohibirle asistir a eventos similares en los que hable de sus aspiraciones 

presidenciales, pues se trata de actos futuros de realización incierta. 

 

El fondo del asunto quedará en manos de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación. 

https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape
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INE niega medidas cautelares contra Santiago 

Creel por supuestos actos de campaña 
La Comisión de Quejas y Denuncias del INE rechazó emitir medidas cautelares contra 

Santiago Creel, diputado del PAN, por supuestos actos anticipados de campaña que 

buscan posicionarlo en las elecciones de 2024. 

 

La resolución sobre si el diputado del PAN cometió o no actos anticipados de campaña 

debe ser analizada por la Sala Especializada del Tribunal Electoral. 

 

El diputado fue denunciado por actos anticipados de precampaña y campaña, uso 

indebido de recursos públicos y promoción personalizada, por la publicación de 

distintas entrevistas y declaraciones en una conferencia. 

 

El denunciante acusó que "estas conductas constituyen una estrategia indebida para 

posicionar anticipadamente ante la ciudadanía al referido diputado en el contexto 

del proceso electoral federal que está por iniciar". 

 

La Comisión determinó declarar la improcedencia de las medidas cautelares por 

publicaciones en redes sociales, ya que no se advierte la urgencia o peligro en la 

demora que justifique su retiro. 

 

Sobre las publicaciones realizadas en medios digitales, consideró que no están bajo el 

quehacer periodístico de los medios de comunicación amparadas bajo la libertad de 

expresión. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-niega-medidas-cautelares-contra-

santiago-creel-por-supuestos-actos-de-campana 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-niega-medidas-cautelares-contra-santiago-creel-por-supuestos-actos-de-campana
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-niega-medidas-cautelares-contra-santiago-creel-por-supuestos-actos-de-campana
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Rechazan medidas contra Creel por actos 

anticipados 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) declaró improcedentes las 

medidas cautelares solicitadas en contra del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, por presuntos actos anticipados de precampaña y de campaña. 

Al resolver la queja presentada por el ciudadano Rodrigo Antonio Pérez Roldán, la Comisión consideró 

que tampoco son procedentes las medidas cautelares en contra del panista por el supuesto uso 

indebido de recursos públicos y promoción personalizada derivada de declaraciones, entrevistas y 

publicaciones en redes sociales y medios impresos realizadas durante la conferencia "Situación del 

País, con miras al 2024", celebrada en la Expo Guadalajara, en junio de 2022. 

Por unanimidad, determinó que no procede el retiro de las publicaciones en YouTube, en Twitter y en 

Facebook, porque no se advierte urgencia o peligro en la demora, ya que será hasta septiembre 

cuando dará inicio el proceso electoral de 2024 y para su consulta debe existir la voluntad de las 

personas que busquen conocer los contenidos. 

Sobre las publicaciones realizadas en medios digitales, la Comisión resolvió que tampoco proceden 

las medidas cautelares porque, aparentemente, es una actividad que forma parte del quehacer 

periodístico amparado bajo la libertad de expresión. 

La resolución rechaza también la tutela preventiva solicitada para evitar que ocurran hechos 

similares, al considerar que se trata de hechos futuros de realización incierta. 

El análisis de la queja tiene lugar luego que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF) revocó el acuerdo de improcedencia del INE y le ordenó indagar si el panista 

incurrió en actos anticipados de campaña durante el evento realizado en Guadalajara. 

La Comisión indicó que será la Sala Regional Especializada del TEPJF la que resolverá en el fondo el 

presunto uso indebido de recursos públicos del que es señalado el legislador. 

La Comisión resolvió también negar las medidas cautelares solicitadas por el PAN en contra de 

Morena y de funcionarios de Baja California Sur, a quienes acusaron de realizar expresiones de apoyo 

a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, durante un evento al cual no asistió. 

https://www.reforma.com/rechazan-medidas-contra-creel-por-actos-anticipados/ar2559033?v=1 

 

https://www.reforma.com/rechazan-medidas-contra-creel-por-actos-anticipados/ar2559033?v=1
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El INE negó medidas cautelares contra 
Santiago Creel por posible campaña 

anticipada 
 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel, diputado del Partido Acción Nacional (PAN), fue denunciado por supuestas prácticas 
de precampaña y campaña anticipada. Ante esto, el Instituto Nacional Electoral (INE) negó aplicar 
medidas cautelares en su contra. 

El INE anunció que el caso de Santiago Creel tendrá que ser discutido y resuelto por la Sala 
Especializada del Tribunal Electoral. 

El diputado del PAN también fue denunciado por uso indebido de recursos públicos y promoción 
personalizada, por declarar en ciertas conferencias y por publicar entrevistas que buscan posicionarlo 
en las futuras elecciones del 2024. 

Fue la Comisión de Quejas y Denuncias la que rechazó aplicar las medidas contra Santiago Creel. 

El INE negó medidas cautelares contra Santiago Creel por posible campaña anticipada - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/24/el-pan-se-deslindo-de-garcia-luna-pero-un-testimonio-en-el-juicio-confirmo-su-militancia/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/24/el-ine-nego-medidas-cautelares-contra-santiago-creel-por-posible-campana-anticipada/


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

25/02/2023 LEGISLATIVO 

 

h#ps://twi#er.com/la3nus_us/status/1629246553004158981 

https://twitter.com/latinus_us/status/1629246553004158981


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

INE niega medidas cautelares contra Santiago Creel por 

actos anticipados de precampaña 

 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral rechazó imponer medidas 

cautelares al presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel por actos anticipados de 

precampaña y campaña al destapar sus aspiraciones presidenciales rumbo al 2024. 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape 

 

 

 

https://www.milenio.com/search?q=Santiago+Creel
https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

INE niega medidas cautelares contra Santiago Creel por 

actos anticipados de precampaña 

 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral rechazó imponer medidas 

cautelares al presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel por actos anticipados de 

precampaña y campaña al destapar sus aspiraciones presidenciales rumbo al 2024. 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape 

 

 

 

https://www.milenio.com/search?q=Santiago+Creel
https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

INE niega medidas cautelares contra Santiago Creel por 

actos anticipados de precampaña 

 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral rechazó imponer medidas 

cautelares al presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel por actos anticipados de 

precampaña y campaña al destapar sus aspiraciones presidenciales rumbo al 2024. 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape 

 

 

 

https://www.milenio.com/search?q=Santiago+Creel
https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

INE niega medidas cautelares contra Santiago Creel por 

actos anticipados de precampaña 
 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral rechazó imponer medidas 

cautelares al presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel por actos anticipados de 

precampaña y campaña al destapar sus aspiraciones presidenciales rumbo al 2024. 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/search?q=Santiago+Creel
https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

INE niega medidas cautelares contra Santiago Creel por 

actos anticipados de precampaña 

 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral rechazó imponer medidas 

cautelares al presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel por actos anticipados de 

precampaña y campaña al destapar sus aspiraciones presidenciales rumbo al 2024. 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape 

 

 

https://www.milenio.com/search?q=Santiago+Creel
https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

INE niega medidas cautelares contra Santiago Creel por 

actos anticipados de precampaña 

 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral rechazó imponer medidas 

cautelares al presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel por actos anticipados de 

precampaña y campaña al destapar sus aspiraciones presidenciales rumbo al 2024. 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/search?q=Santiago+Creel
https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

INE niega medidas cautelares contra Santiago Creel por 

actos anticipados de precampaña 

 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral rechazó imponer medidas 

cautelares al presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel por actos anticipados de 

precampaña y campaña al destapar sus aspiraciones presidenciales rumbo al 2024. 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/search?q=Santiago+Creel
https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

INE niega medidas cautelares contra Santiago Creel por 

actos anticipados de precampaña 

 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral rechazó imponer medidas 

cautelares al presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel por actos anticipados de 

precampaña y campaña al destapar sus aspiraciones presidenciales rumbo al 2024. 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/search?q=Santiago+Creel
https://www.milenio.com/politica/ine-niega-medidas-cautelares-santiago-creel-destape


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

25/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

25/02/2023 LEGISLATIVO 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

25/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

25/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

h#ps://elporvenir.mx/nacional/ine-niega-medidas-cautelares-contra-san9ago-creel/534573 

https://elporvenir.mx/nacional/ine-niega-medidas-cautelares-contra-santiago-creel/534573


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

INE niega medidas cautelares contra Santiago Creel 

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE rechazó emitir medidas cautelares contra Santiago Creel, 

diputado del PAN, por supuestos actos anticipados de campaña que buscan posicionarlo en las 

elecciones de 2024. La resolución sobre si el diputado del PAN cometió o no actos anticipados de 

campaña debe ser analizada por la Sala Especializada del Tribunal Electoral. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/ine-niega-medidas-cautelares-contra-santiago-creel-/1621364 
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Niega INE medidas cautelares contra Santiago Creel 

La Comisión de Quejas del Instituto Nacional Electoral (INE) en su sesión de hoy, determinó que no se 

consideran actos anticipados de precampaña y campaña, ni uso indebido de recursos públicos y 

promoción personalizada, por la publicación de distintas entrevistas y declaraciones en una 

conferencia de prensa del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Niega-INE-medidas-cautelares-contra-Santiago-Creel-20230224-0179.html 

 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Niega-INE-medidas-cautelares-contra-Santiago-Creel-20230224-0179.html
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Niega INE medidas cautelares contra diputado Santiago 

Creel 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral se rehusó a emitir medidas 

cautelares en contra del diputado panista Santiago Creel, quien fue señalado por supuestos actos 

anticipados de campaña. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/niega-ine-medidas-cautelares-contra-diputado-santiago-creel-

IE6547208 

 

 

 

 

https://www.ine.mx/
https://vanguardia.com.mx/noticias/niega-ine-medidas-cautelares-contra-diputado-santiago-creel-IE6547208
https://vanguardia.com.mx/noticias/niega-ine-medidas-cautelares-contra-diputado-santiago-creel-IE6547208
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Santiago Creel se deslinda de Genaro García 

Luna 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, se deslindó de Genaro 

García Luna con quién compartió gabinete cuando fue secretario de gobernación 

con Vicente Fox.  

Creel dijo que García Luna pasó de ser el súper policía al súper traidor. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1d8bpxkyTvlLcefWti8vM1gkvbZi04ZsF/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1d8bpxkyTvlLcefWti8vM1gkvbZi04ZsF/view
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Santiago Creel se desmarca de García Luna 

El diputado del PAN, Santiago Creel, habló sobre el exsecretario de Seguridad Pública 

de México, Genaro García Luna.  

Calificó como algo gravísimo los hechos 

atribuidos al exfuncionario de Seguridad 

Federal y pidió a los ministros públicos 

que investiguen y lleven a los tribunales a 

los servidores públicos involucrados.  

Creel dijo que García Luna pasó de ser 

un súper policía a un súper traidor. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFYCIAtf0nHHSzg&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%213203&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFYCIAtf0nHHSzg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213203&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFYCIAtf0nHHSzg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213203&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Santiago Creel aprueba investigar a Felipe Calderón por 

caso García Luna 

 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, rechazó tener conocimiento de las actividades 

de Genaro García Luna cuando fue secretario de Gobernación, y aseguró que se deben investigar a 

todos los implicados en las administraciones en las que trabajó, incluso al expresidente Felipe 

Calderón. 

 

https://www.enteratever.com/2023/santiago-creel-aprueba-investigar-a-felipe-calderon-por-caso-garcia-luna/ 
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Creel se rebela contra Felipe 
 

El tsunami que desató la sentencia de culpable al “superpolicía Genaro García Luna” sigue causando 

estragos entre la clase política, sobretodo en la panista quienes no ven llegar la suya para deslindarse y 

es el Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, quien exigió que se investigue y 

llame a declarar a todos los involucrados con el secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, 

incluido el expresidente Felipe Calderón. 

 

http://campechehoy.mx/2023/02/24/creel-se-rebela-contra-felipe/ 
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López Obrador dice al PAN que no se puede desligar de 

Genaro García Luna 
 

 

 

 

 

 

 

El Partido Acción Nacional (PAN) ha reaccionado finalmente a la condena de su antiguo zar antidrogas tras días 

de guardar silencio. El presidente del partido, Marko Cortés, dijo que Genaro García Luna “nunca fue panista” y 

que la intención del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador de identificar al exfuncionario de las 

Administraciones panistas de Vicente Fox (2000-2006) y Felipe Calderón (2006-2012) era una estrategia 

“perversa”. Consultado sobre la respuesta que dio el partido de oposición, el presidente dijo que el PAN no 

podía desligarse de García Luna.  

La reacción del PAN tardó en llegar. Calderón respondió la noche del martes, horas después de que se conociera 

el veredicto contra su mano derecha en Estados Unidos, defendiendo su política de seguridad y tomando 

distancia de su exfuncionario. Pero el resto del partido había mantenido el silencio. El primero que se animó a 

alzar la voz fue Cortés, que desmintió que García Luna tuviera algo que ver con el partido. “Él con nosotros no 

tiene nada que ver”, dijo en un video publicado en las redes sociales. En las imágenes sale también Cecilia 

Patrón Laviada, secretaria general de la formación, que asegura que el exsecretario en prisión “nunca ha sido 

militante del PAN” y que “si cometió delito deberá pagar las consecuencias”. 

El siguiente en reaccionar fue Santiago Creel, secretario de Gobernación con Vicente Fox, quien habló del tema 

en una conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, que actualmente preside. “Estoy aquí porque vengo a 

dar la cara, creo en la justicia, creo en la ley, creo en la Constitución y creo en quien la hace, la paga”, ha dicho 

este jueves. “Se decía que era un superpolicía, lo que resultó fue ser un supertraidor, traidor a México, traidor a 

su institución y traidor a sí mismo”, ha agregado. 

López Obrador dice al PAN que no se puede desligar de Genaro García Luna | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-02-21/genaro-garcia-luna-declarado-culpable-de-narcotrafico-y-delincuencia-organizada-en-ee-uu.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-22/felipe-calderon-tras-el-veredicto-contra-garcia-luna-se-esta-utilizando-la-resolucion-para-atacarme.html
https://elpais.com/mexico/2022-12-07/santiago-creel-los-tiempos-del-presidente-con-la-reforma-electoral-atropellan-las-voluntades-de-la-camara-de-diputados.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-24/lopez-obrador-dice-al-pan-que-no-se-puede-desligar-de-genaro-garcia-luna.html
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Santiago Creel lamentó desempeño de García 

Luna como funcionario federal 

El diputado del PAN Santiago Creel se pronunció de manera particular sobre el 

exsecretario García Luna.  

Consideró como gravísimo el caso del ex funcionario federal y pidió a los ministerios 

públicos que investiguen y lleven a los tribunales a los servidores públicos involucrados, 

además, señaló que García Luna pasó de ser un súper policía a ser un súper traidor. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN46J7ihdxDnR2E&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%213200&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN46J7ihdxDnR2E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213200&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN46J7ihdxDnR2E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213200&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Margarita Zavala analiza dejar curul ante 

'golpeteo' por García Luna 

El veredicto de culpabilidad en Estados Unidos en contra Genaro García Luna cayó 

como una losa en Margarita Zavala. Hay quienes ya dicen que podría dejar la 

diputación federal para no afectar más al Partido Acción Nacional (PAN) ante el 

golpeteo de Morena. 

Y es que fuentes cercanas a la bancada del PAN en la Cámara de Diputados confiaron 

a Político MX que el ánimo de la exprimera dama anda muy abajo al igual que en la 

dirigencia nacional. 

Nos revelan que incluso la diputada Margarita Zavala está valorando su actuación y 

pedir licencia para dejar su curul a su suplente, porque ya ven mermada la imagen del 

partido. 

Otros, como Santiago Creel, pieza clave dentro del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, 

este jueves se pronunció porque Margarita se mantenga en la diputación, pero marcó 

una línea clara. 

“Sería, al menos para mí, totalmente sorprendente, que fuera a pagar lo que no debe 

pagar Margarita Zavala. Yo como su compañero le digo que en nuestro grupo va a 

estar, ahí va a estar bien, pero bajo el principio –que quede muy claro- que las 

investigaciones lleguen a donde tengan que llegar, pero eso no impide acompañarla 

en este proceso que seguramente para ella pues es muy complicado”, declaró. 

Pero a raíz de la sentencia hay voces panistas que ya les incomoda que Margarita se 

haya convertido en el ‘tiro al blanco’ en el caso García Luna. 

Lo cierto es que en San Lázaro, el PAN está tejiendo fino para evitar rupturas internas, 

más descalabros y daños a su imagen por la sentencia de culpable que emitió un 

jurado en Estados Unidos en contra del exsecretario de seguridad en la administración 

de Vicente Fox y de Felipe Calderón. 

https://politico.mx/margarita-zavala-analiza-dejar-curul-ante-golpeteo-por-garcia-

luna 

 

https://politico.mx/margarita-zavala-analiza-dejar-curul-ante-golpeteo-por-garcia-luna
https://politico.mx/margarita-zavala-analiza-dejar-curul-ante-golpeteo-por-garcia-luna
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Condena de García Luna, Marko Cortés pide 

investigar a AMLO y a todos, menos a Margarita 

Zavala 
Tras el veredicto de culpabilidad dado por el jurado de Brooklyn a Genaro García Luna, el presidente 

nacional del PAN, Marko Cortés, insistió en que todos los involucrados, empezando por el gobierno 

actual y su presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), así como funcionarios de gobiernos 

anteriores deben ser investigados, excepto la diputada panista Margarita Zavala. 

En entrevista con Ciro Gómez Leyva, Marko Cortés cuestionó que Margarita Zavala tuviera alguna 

relación con el gobierno de su esposo Felipe Calderón Hinojosa, luego de que el periodista le 

preguntara si a ella también la tenían que investigar, aludiendo que Santiago Creel señaló que el PAN 

la arropaba, pero que también se le tiene que investigar. 

"Oye, Ciro, pero perdón, ¿Margarita qué tiene que ver? (...) ¿Acaso por ser esposa del expresidente 

tiene algo que ver? Yo creo que no hay proporción en la pregunta. 

"Margarita es una persona con la que se está haciendo equipo en el grupo parlamentario del PAN. 

Es cierto que con Margarita tuvimos en su momento una distancia institucional con el partido, pero 

hoy está ahí trabajando por México", respondió Marko Cortés. 

Marko Cortés no pidió explícitamente que se investigara al expresidente Felipe Calderón, aunque no 

lo negó a pregunta expresa de Ciro Gómez Leyva y tampoco hizo una declaración benevolente 

hacia el expresidente panista. 

"Yo creo que debe investigarse a fondo este asunto y debe ser contra todos los que pudieron estar 

involucrados, de hecho, muchas de las personas que estuvieron con García Luna están trabajando 

hoy en el gobierno de López Obrador", dijo Marko Cortés. 

El Partido Acción Nacional tardó alrededor de 48 horas para pronunciarse sobre la declaración de 

culpabilidad de Genaro García Luna, secretario de Seguridad del panista Felipe Calderón Hinojosa, 

por cargos relacionados con narcotráfico y falsedad de declaraciones. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/24/condena-de-garcia-luna-marko-cortes-pide-

investigar-amlo-todos-menos-margarita-zavala-750509.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/24/condena-de-garcia-luna-marko-cortes-pide-investigar-amlo-todos-menos-margarita-zavala-750509.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/24/condena-de-garcia-luna-marko-cortes-pide-investigar-amlo-todos-menos-margarita-zavala-750509.html
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Santiago Creel apoya la idea de investigar a Felpe Calderón 

por Caso García Luna 

 

El veterano político panista y actual presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda , 

aseguro que durante su manato como Secretario de Gobernación durante el sexenio de Vicente Fox, 

desconocía los crímenes de Genaro García Luna. 

 

https://periodicolavoz.com.mx/nacion/santiago-creel-apoya-la-idea-de-investigar-a-felpe-calderon-por-caso-garcia-luna/255113 
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Piden científicos de la UNAM a Creel que 

promueva espacios para discutir iniciativa en 

Humanidades 

Hay un tema muy importante que ha motivado a decenas de científicos, de 

académicos, de universitarios a pronunciarse y a pedirle, incluso, al presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, que los escuche, que se pueda revisar lo 

que está en curso respecto a esta iniciativa del Ejecutivo con un proyecto de decreto 

por el que se expide la Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías 

e Innovación y se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley Federal de 

Entidades Paraestatales y de la Ley de Planeación.  

Están pidiendo los científicos, académicos, especialistas universitarios al presidente del 

Congreso, Santiago Creel Mirada, que haya un espacio para que intercambien ideas, 

para que se discuta la iniciativa que se encuentra en comisiones. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIn425FdpFQfGlU&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%213201&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIn425FdpFQfGlU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213201&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIn425FdpFQfGlU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213201&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Entrevista / Dr. Roberto Rodríguez Gómez (Dir. Del 

programa Universitario de Estudios sobre la 

Educación Superior de la UNAM) 

 “En el documento que se presentó a la (Mesa Directiva de la) Cámara de Diputados 

con la solicitud de que se abran audiencias públicas, puede ser bajo la forma de 

parlamento abierto que consideren estas observaciones, nosotros estamos 

enumerando cinco que nos parecen de particular relevancia, no son las únicas; 

ciertamente otros colectivos y otras instituciones han manifestado las propias. “No una 

respuesta formal (del diputado Santiago Creel), pero sí sabemos que la petición ha sido 

bienvenida y que es muy probable que se abra el ejercicio de parlamento abierto 

respecto de la ley y está el diálogo con las comisiones respectivas. De hecho, a través 

de otro tipo de contactos ya se ha ido estableciendo formas de dialogo, pero lo que 

buscamos es un ejercicio formal de interlocución y eso no es lo principal, lo principal es 

que se tome en cuenta”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK2wxJ1LaljVWh4&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%213204&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK2wxJ1LaljVWh4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213204&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK2wxJ1LaljVWh4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213204&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Realizan ceremonia de jubilación de “Lucas”, elemento 

canino de la Cámara de Diputados 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, encabezó la ceremonia de jubilación del 

elemento canino “Lucas”, un perro de raza Golden Retriever, integrante del Grupo Especial de 

Neutralización de Riesgos de la Cámara de Diputados. 

 

https://billieparkernoticias.com/realizan-ceremonia-de-jubilacion-de-lucas-elemento-canino-de-la-camara-de-diputados/ 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/realizan-ceremonia-de-jubilacion-de-lucas-elemento-canino-de-la-camara-de-diputados/
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Diputados jubilaron al binomio canino Lucas tras 6 

años de servicio 

Con honores, la Cámara de Diputados jubiló al perrito Lucas tras 6 años de servicio en 

el Grupo Especial de Neutralización de Riesgos, encargado de detectar explosivos en 

el Palacio de San Lázaro.  

En una ceremonia celebrada en la Explanada Central del recinto, legisladores 

encabezados por el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, rindieron un alto 

reconocimiento al binomio canino, integrado por el Golden Retriever de 8 años de 

edad y su entrenador Sergio Cruz. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABreZ4oz7u9ToF4&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%213206&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABreZ4oz7u9ToF4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213206&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABreZ4oz7u9ToF4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213206&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Panistas intentan silenciar protestas contra García Luna, 

denuncia Andrea Chávez 

La diputada federal, Andrea Chávez, denunció que la bancada panista en la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, intentó silenciar el vínculo que existió entre Genaro García Luna y el 

narcotráfico, durante el sexenio de Felipe Calderón, en la sesión de este jueves. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/258828/panistas-intentan-silenciar-protestas-contra-garcia-luna-denuncia-andrea-chavez- 
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Plantea Guajardo elección primaria a la alianza 

Va por México 
 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Al acudir este viernes al Foro Plural de ex 

gobernadores de México, el diputado federal Ildefonso Guajardo Villareal se pronunció 

por que la candidatura de la coalición Va 

por México se resuelva a través de una 

elección primaria en la que participen 8 

precandidatos, dos por cada partido y dos 

provenientes de la sociedad civil.  

 

El ex secretario de Economía estimó que el 

Partido Acción Nacional no podrá sostener 

la iniciativa acordada con el PRI de ser el conductor del proceso de selección del 

candidato a la Presidencia de la República en 2024.  
 

Sobre Alejandro "Alito" Moreno, consideró que, a través de esos acuerdos con Acción 

Nacional, busca asegurar una posición en el Senado, y no le importa que sea 

nominado por la alianza, un candidato o candidata del Revolucionario Institucional. 

 

Incluso reveló que existe una mesa de diálogo entre precandidatos, a la que no acude 

Santiago Creel para no enemistarse con el dirigente de su partido. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/plantea-guajardo-eleccion-primaria-

alianza-mexico 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/plantea-guajardo-eleccion-primaria-alianza-mexico
https://www.milenio.com/politica/comunidad/plantea-guajardo-eleccion-primaria-alianza-mexico
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Ignacio Mier reta a debatir a Lorenzo Córdova si 

es mentira lo que afirman del Plan B electoral 

Morena asegura que el Plan B no desmantela al Instituto Nacional Electoral, ni pone en 

riesgo los comicios como señalan sus detractores.  

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, reto al consejero presidente 

Lorenzo Córdova a que asista a la Cámara de Diputados debatir si es mentira o falso 

lo que ellos afirman. 

 

https://drive.google.com/file/d/1pCVGyouN08JCsEP1cC8sVqqPbdYh9qHr/view 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1pCVGyouN08JCsEP1cC8sVqqPbdYh9qHr/view
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Ignacio Mier invita a Lorenzo Córdova a debatir 

sobre el Plan B Electoral 

El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, invitó al 

presidente del INE, Lorenzo Córdova, a debatir sobre el Plan B de Reforma Electoral. 

Esto fue después de que la bancada de Morena documentara un texto llamado ‘los 

dichos contra los hechos’ para desmentir la postura de la oposición. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGk7d8fpdFfinvk&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%213193&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGk7d8fpdFfinvk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213193&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGk7d8fpdFfinvk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213193&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Cierra registro para el INE: suman 664 aspirantes... 

pero los 'ocultan' 

El jueves se cerró el registro de aspirantes al Consejo del Instituto Nacional Electoral 

(INE), por lo que el Comité Técnico de Evaluación iniciará con la revisión de 

expedientes a fin de establecer quiénes pasarán a la siguiente 'ronda' de evaluaciones. 

Esta es la primera vez que se lleva a cabo un proceso de selección de candidatos. El 

Comité informó que en un inicio mil 128 ciudadanos se inscribieron, de los que sólo 664 

autentificaron sus datos y concluyeron con el proceso de registro. De estos 204 fueron 

mujeres y 460 hombres. 

La información ha fluido a cuenta gotas y sólo los siete integrantes del Comité pueden 

emitirla. En ese sentido, aseguran que ni ellos conocen los nombres de los registrados. 

Desde la semana, este proceso ha sido criticado debido a que no se han 

transparentado los nombres de los candidatos que participan en el proceso de 

selección. 

"Por qué no quieren transparentar de los registros de candidatos al proceso de 

selección de consejero del INE? En anteriores procesos se podía ver conforme se iban 

inscribiendo. Esperemos que de aquí al jueves se solucione esto", reprochó la reportera 

de Radio Fórmula, Laura Brugés. 

"Dice Ignacio Mier que la Càmara, ni ninguna de las áreas que están en torno de la 

Secretaría General pueden informar sobre el proceso", refirió. 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/24/cierra-registro-para-el-ine-

suman-664-aspirantes-pero-los-ocultan-750558.html 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/24/cierra-registro-para-el-ine-suman-664-aspirantes-pero-los-ocultan-750558.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/24/cierra-registro-para-el-ine-suman-664-aspirantes-pero-los-ocultan-750558.html
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Mier pide a congresistas norteamericanos que se 

guarden sus comentarios respecto al Plan B 

Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena en la Cámara de Diputados, 

pidió a los congresistas norteamericanos que se guarden sus comentarios respecto al 

Plan B electoral, que respeten la soberanía de México y que mejor se preocupen por 

su sistema electoral.  

Esto ante los dichos de los congresistas de Estados Unidos que afirman estas 

preocupados por la aprobación del Plan B de la Reforma Electoral, al considerar que 

puede tener un impacto en la democracia del país. 

 

https://drive.google.com/file/d/1jcaDVtp3J7nbAj1h7yg0SpVKyv1nroEG/view 
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Ignacio Mier pide a embajada de Estados Unidos 

que se guarden sus comentarios por Plan B  

Morena pidió a la embajada de Estados Unidos en México, que se guarde sus 

comentarios en torno a las amenazas que conlleva el Plan B.  

El periódico The New York Times publicó que la embajada de Estados Unidos en México 

ha estado enviando informes a Washington en los que se evalúan las posibles 

amenazas a la democracia del país. Ignacio Mier afirmó que hay que ver lo que ha 

sucedido en sus procesos electorales donde el candidato que tuvo tres millones de 

votos más, no fue Presidente de la República y se respeta que así esté organizado el 

proceso electoral en Estados Unidos, por lo que pidió respetuosamente que se guarden 

sus comentarios, respeten la soberanía de México y especialmente por lo que hace a 

los organismos electorales y las leyes que emanan desde el legislativo. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1b2jrk_JbY1ftXfSUaDmvlwZFCdHwMN6G/view 
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Responde Mier a EU por Plan B: “que se guarden 

sus comentarios” 

La representación de Morena ante el Instituto Nacional Electoral y la bancada de 

Morena en San Lázaro aseguraron que existe una campaña de desprestigio contra el 

denominado Plan B de Reforma Electoral que logró concretarse en días pasados en el 

Senado de la República. En conferencia de prensa defendieron las reformas a la Ley 

General de Instituciones y Procedimientos Electorales, la Ley General de Partidos 

Políticos, Ley General de Medios de Impugnación y Ley Orgánica del Poder Judicial de 

la Federación.  

Por su parte, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, respondió la publicación del 

periódico estadounidense The New York Times, en donde se afirmó que en México 

restringe a su Instituto Nacional Electoral: “Les pedimos respetuosamente que se 

guarden sus comentarios y respeten la soberanía de México y especialmente por lo 

que hace a sus organismos electorales y las leyes que emanan de este Poder”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOqm%5FNkj%5F1tNVRM&cid=75F18D3264FEE

48F&id=75F18D3264FEE48F%213194&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOqm%5FNkj%5F1tNVRM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213194&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOqm%5FNkj%5F1tNVRM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213194&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Fallo judicial contra Genaro García Luna no afecta en lo 

más mínimo al PAN: Jorge Romero 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, aseguró que el fallo 

judicial en Estados Unidos contra Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad Pública en el gobierno 

del expresidente Felipe Calderón Hinojosa, no afecta en lo más mínimo a su partido. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/258830/fallo-judicial-contra-genaro-garcia-luna-no-afecta-en-lo-mas-minimo-al-pan-jorge 
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Moreira impulsa fin al arraigo y modificación a la 

prisión preventiva 
CIUDAD DE MÉXICO (ELOISA DOMINGUEZ).- El PRI en la 

Cámara de Diputados buscará que las figuras 

procesales del arraigo y la prisión preventiva sean 

derogadas al ser medidas violatorias de los derechos 

fundamentales de toda persona, como lo determinó 

la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).  

Rubén Moreira, coordinador de la bancada priista, 

presentó una iniciativa junto con el diputado, también 

del tricolor, Marco Antonio Mendoza, para reformar los artículos 16 -para el arraigo- y 19 -para la 

prisión preventiva oficiosa- de la Constitución. 

Los legisladores señalan que ambos artículos “se han convertido en una violación a los principios 

fundamentales del sistema penal y vulneran los derechos humanos”. 

Advierten que no sólo se viola la libertad y la seguridad jurídica del imputado, sino que se debilita el 

propio sistema.  

“El fiscal, en lugar de investigar y obtener pruebas que determinen la probable responsabilidad de un 

inculpado, utiliza estas medidas cautelares sometiendo a una persona a la pena anticipada, sin 

pruebas suficientes para ello”, argumentan los priistas. 

Moreira Valdez, exgobernador de Coahuila, indicó que en 2022 la Corte Interamericana de Derechos 

Humanos (CIDH) determinó que tanto como el arraigo como la prisión preventiva oficiosa constituyen 

una violación grave a los derechos humanos, por lo que condenó que su propuesta, presentada en 

2010, para derogar el arraigo, haya sido desechada por el Congreso de la Unión, cuando esto 

representa un daño severo y violenta los principios fundamentales de cada persona, limita la libertad 

cuando no hay sentencia y violenta a los ciudadanos 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/moreira-impulsa-arraigo-modificar-figura-prision-

preventiva.html 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/moreira-impulsa-arraigo-modificar-figura-prision-preventiva.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/moreira-impulsa-arraigo-modificar-figura-prision-preventiva.html
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Posponen Sesión en San Lázaro por señalamientos 

al PAN del caso García Luna 

Este jueves fue suspendida la sesión en San Lázaro ante los reclamos de Morena y los 

señalamientos del PAN en torno a la culpabilidad de Genaro García Luna.  

Desde el inicio de la Sesión Morena recriminó al PAN con gritos y con mantas la 

complicidad de Felipe Calderón con su secretario de Seguridad Pública, por lo que la 

Junta de Coordinación Política decidió posponer la Sesión para el próximo martes. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1vkHaBDcx4X3FRXvprU0SADikWwD-HQuR/view 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1vkHaBDcx4X3FRXvprU0SADikWwD-HQuR/view
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Se suspende la sesión ordinaria de la Cámara de 

Diputados 

La sesión ordinaria de la Cámara de Diputados se suspendió, así lo acordó la Jucopo 

después de que diputados de Morena extendieron mantas contra García Luna y el 

expresidente Felipe Calderón en la zona de galerías al pie de la tribuna. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALSCUaQ0iFMBrbA&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%213190&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALSCUaQ0iFMBrbA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213190&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALSCUaQ0iFMBrbA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213190&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Los ejemplos más evidentes del plagio de la ministra 

Yasmín Esquivel en su tesis de doctorado 
 

 

 

 

 

 

Una investigación de EL PAÍS ha documentado que la ministra de la Suprema Corte de Justicia de México 

Yasmín Esquivel cometió plagio en la tesis con la que obtuvo el grado de doctora en Derecho por la Universidad 

Anáhuac en 2009. Al menos 209 de las 456 páginas de su tesis Los derechos fundamentales en el sistema 

jurídico mexicano y su defensa corresponden a trabajos publicados previamente por 12 autores, entre los que hay 

notables juristas mexicanos, españoles, italianos y alemanes. La senadora del PAN Kenia López Rabadán ha 

calificado a la jueza como una “reincidente del robo intelectual”, en referencia a los señalamientos de que 

Esquivel también habría plagiado su tesis de licenciatura en 1987. El coordinador de Movimiento Ciudadano en 

la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, ha dicho que las nuevas revelaciones sobre plagio académico 

muestran un “patrón difícil de justificar” y ha pedido a Esquivel presentar su renuncia como ministra para no 

afectar más a la Suprema Corte. La Universidad Anáhuac, una escuela privada de México, emitió un 

comunicado la noche del viernes en el que dijo que el plagio no es sancionable tres años después del examen 

doctoral. 

En defensa de la ministra, su abogado, Alejandro Romano, ha afirmado que “la posible existencia de omisiones 

en las citas de autores, o de errores en su redacción, solo tienen ese significado —el de deficiencias o 

descuidos—, pero jamás una forma de plagio”. El letrado ha sostenido que, “técnicamente”, el plagio implica 

publicar una “obra completa” a nombre de otra persona. Además, Romano ha dicho que hay autores cuya obra 

es usada comúnmente por estudiantes y profesores de Derecho, por lo que “sería absurdo afirmar que les fue 

plagiada su obra cuando se invocan sus puntos de vista”. El abogado de Esquivel señaló que dos autores 

italianos Luigi Ferrajoli y Maurizio Fioravanti caerían en ese supuesto, pero no hizo mención de los otros 10 

autores cuya obra fue plagiada, como ha documentado EL PAÍS. A continuación, se muestran los ejemplos más 

evidentes del plagio académico en la tesis de la ministra del Supremo mexicano. 

Los ejemplos más evidentes del plagio de la ministra Yasmín Esquivel en su tesis de doctorado | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-02-24/la-ministra-yasmin-esquivel-plagio-en-su-tesis-de-doctorado.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-25/la-universidad-anahuac-afirma-que-no-se-puede-sancionar-una-falta-tres-anos-despues-del-examen-doctoral.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-24/las-omisiones-en-las-citas-de-autores-son-descuidos-pero-jamas-una-forma-de-plagio-la-respuesta-de-yasmin-esquivel-a-el-pais.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-25/los-ejemplos-mas-evidentes-del-plagio-de-la-ministra-yasmin-esquivel-en-su-tesis-de-doctorado.html
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Se cierra el plazo para el registro de aspirantes a 

consejeros del INE 

 

Hasta ayer que se cerró el plazo, se registraron 939 aspirantes para buscar uno de los 4 

cargos de consejeros del INE.  

El informe del registro fue presentado al Comité Técnico de Evaluación, que se reunirá 

hoy a la 1 de la tarde para recibir formalmente los folios y documentación de las 

personas aspirantes que fueron registradas en el sistema habilitado del micrositio de 

internet de la Cámara de Diputados. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHepDEPUXJwU9Io&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%213197&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHepDEPUXJwU9Io&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213197&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHepDEPUXJwU9Io&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213197&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Alista Comité de Evaluación revisión de 

expedientes de aspirantes al INE 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- En la Cámara de Diputados, a una semana 

de haberse instalado y de trabajar de 

manera hermética sin cumplir con la 

máxima publicidad ofrecida, el Comité 

Técnico de Evaluación de aspirantes al 

Instituto Nacional Electoral (INE), recibirá en 

un acto público, los folios y documentos de 

los participantes registrados.  

La noche del día anterior, previo al cierre 

del registro, ese organismo y la Secretaría 

General del recinto dieron a conocer que 

de 939 personas que acudieron a inscribirse, solo 301 completaron el trámite. 

Del total de interesados en participar 803 autentificaron sus documentos. 

Sin embargo, hasta las 15:00 horas de este jueves 23 de febrero, más de 600 aspirantes 

aún debían completar el trámite. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/24/alista-comite-de-evaluacion-revision-de-

expedientes-de-aspirantes-al-ine-584172.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/24/alista-comite-de-evaluacion-revision-de-expedientes-de-aspirantes-al-ine-584172.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/24/alista-comite-de-evaluacion-revision-de-expedientes-de-aspirantes-al-ine-584172.html
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Integrantes del Comité de Evaluación del INE rechazan 

opacidad en proceso de selección de consejeros 

 

Integrantes del Comité Técnico de Evaluación para elección de consejeros del INE aseguraron que son 

responsables y rechazaron que exista opacidad en el proceso al no revelar los nombres de los 

aspirantes que se registraron para ocupar una de las vacantes que quedarán en el Instituto Nacional 

Electoral. 

 

https://www.milenio.com/politica/comite-evaluacion-ine-rechazan-opacidad-proceso-seleccion?utm_medium=recommended-edt-

two 

 

 

 

https://www.milenio.com/search?q=INE
https://www.milenio.com/search?q=INE
https://www.milenio.com/politica/comite-evaluacion-ine-rechazan-opacidad-proceso-seleccion?utm_medium=recommended-edt-two
https://www.milenio.com/politica/comite-evaluacion-ine-rechazan-opacidad-proceso-seleccion?utm_medium=recommended-edt-two
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Próximo viernes se revelarán nombres de los aspirantes a 

consejeros del INE 

Será hasta la próxima semana cuando el Comité Técnico de Evaluación encargado de examinar a los 

aspirantes del INE revele el nombre de aquellos que sí cumplieron con los requisitos para continuar con 

el proceso de selección. Este viernes, en una conferencia de prensa que duró 4:55 minutos, Evangelina 

Hernández del comité explicó que será la próxima semana cuando se den a conocer los nombres de 

quienes cumplieron con los requisitos, porque apenas iniciará la revisión de expedientes y folios. 

 

https://www.milenio.com/politica/cuando-se-revelaran-nombres-de-los-aspirantes-a-consejeros-de-

ine?utm_medium=recommended-edt-two 

 

https://www.milenio.com/politica/cuando-se-revelaran-nombres-de-los-aspirantes-a-consejeros-de-ine?utm_medium=recommended-edt-two
https://www.milenio.com/politica/cuando-se-revelaran-nombres-de-los-aspirantes-a-consejeros-de-ine?utm_medium=recommended-edt-two
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Rasuran, a oscuras, a mitad de aspirantes a INE 

 

La mitad de los aspirantes a consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) fueron rasurados en la 

primera etapa del proceso de selección, marcado por la opacidad del Comité Técnico de Evaluación. De 

mil 128 personas que comenzaron el trámite en línea, 664 lo concluyeron. Esta tarde no se dieron a 

conocer los nombres de las personas participantes del proceso. La Secretaria General de la Cámara de 

Diputados, Graciela Báez, entregó este viernes al Comité Técnico los folios y los expedientes de los 

candidatos, luego de una semana de comenzado el periodo de inscripción. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/rasuran-a-oscuras-a-mitad-de-aspirantes-a-ine-20230224-2027906.html 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/rasuran-a-oscuras-a-mitad-de-aspirantes-a-ine-20230224-2027906.html
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Rasuran, a oscuras, a mitad de aspirantes a INE 

 

La mitad de los aspirantes a consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) fueron rasurados en la 

primera etapa del proceso de selección, marcado por la opacidad del Comité Técnico de Evaluación. De 

mil 128 personas que comenzaron el trámite en línea, 664 lo concluyeron. Esta tarde no se dieron a 

conocer los nombres de las personas participantes del proceso. La Secretaria General de la Cámara de 

Diputados, Graciela Báez, entregó este viernes al Comité Técnico los folios y los expedientes de los 

candidatos, luego de una semana de comenzado el periodo de inscripción. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/rasuran-a-oscuras-a-mitad-

de-aspirantes-a-ine/ar2559017 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/rasuran-a-oscuras-a-mitad-de-aspirantes-a-ine/ar2559017
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/rasuran-a-oscuras-a-mitad-de-aspirantes-a-ine/ar2559017


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Arman a oscuras relevo de consejeros del INE 

El registro de aspirantes a consejeros del INE ha transcurrido en opacidad y sin claridad sobre el 
cumplimiento de perfiles de los inscritos. Hasta las 15:00 horas de ayer, 939 personas realizaron el 
trámite de inscripción y, de ellos, apenas 301 concluyeron el registro. El reporte oficial del Comité 
Técnico de Evaluación no aportó mayores datos. El registro concluyó a la medianoche, pero no hubo un 
reporte sobre cuántos más se habrían registrado. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/arman-a-oscuras-relevo-de-consejeros-del-ine-20230224-2027732.html 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/arman-a-oscuras-relevo-de-consejeros-del-ine-20230224-2027732.html
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Rasuran, a oscuras, a mitad de aspirantes a INE 
La mitad de los aspirantes a consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) fueron rasurados en la 

primera etapa del proceso de selección, marcado por la opacidad del Comité Técnico de 

Evaluación.  

De mil 128 personas que comenzaron el trámite en línea, 664 lo concluyeron. 

La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez, entregó este viernes al Comité 

Técnico los folios y los expedientes de los candidatos, luego de una semana de comenzado el periodo 

de inscripción. 

El registro comenzó el jueves 16 de febrero en la noche y concluyó a las 23:59 minutos de ayer. 

Báez informó que de las 664 personas que terminaron el trámite de registro, 204 son mujeres y 460 

hombres. 

Toda la información se entregó en un dispositivo USB encriptado y un sobre cerrado con la clave de 

acceso. 

No explicó por qué 464 personas que iniciaron el trámite en línea no lo concluyeron. 

La comisionada Evangelina Hernández Duarte recibió la información, en compañía de los otros seis 

integrantes del comité evaluador. 

"Hoy no estamos entregando información más puntual, porque hoy estamos recibiendo los folios y 

expedientes que vamos a empezar a revisar y la información correspondiente la haremos pública el 

próximo viernes, pido comprensión", señaló. 

De acuerdo a la convocatoria, el Comité Técnico de Evaluación tiene como límite el 3 de marzo 

expedir la lista definitiva de aspirantes, que con base en la documentación entregada, debe 

determinar si cumplen con los requisitos constitucionales y legales. 

La primera etapa de la convocatoria no menciona nada de que en el registro pudiera haber un 

primer filtro respecto a los aspirantes. 

https://www.reforma.com/rasuran-a-oscuras-a-mitad-de-aspirantes-a-

ine/gr/ar2559014?md5=f2dca9ffca8755c77457e5070cad5586&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b

2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor 

 

https://www.reforma.com/rasuran-a-oscuras-a-mitad-de-aspirantes-a-ine/gr/ar2559014?md5=f2dca9ffca8755c77457e5070cad5586&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/rasuran-a-oscuras-a-mitad-de-aspirantes-a-ine/gr/ar2559014?md5=f2dca9ffca8755c77457e5070cad5586&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/rasuran-a-oscuras-a-mitad-de-aspirantes-a-ine/gr/ar2559014?md5=f2dca9ffca8755c77457e5070cad5586&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
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Próximo viernes se revelarán nombres de los 

aspirantes a consejeros del INE 
CIUDAD DE MÉXICO (SILVIA ARELLANO).- Será hasta la próxima semana cuando el 

Comité Técnico de Evaluación encargado de examinar a los aspirantes del INE revele 

el nombre de aquellos que sí cumplieron con los requisitos para continuar con el 

proceso de selección.  

Este viernes, en una conferencia de prensa 

que duró 4:55 minutos, Evangelina 

Hernández del comité explicó que será la 

próxima semana cuando se den a 

conocer los nombres de quienes 

cumplieron con los requisitos, porque 

apenas iniciará la revisión de expedientes 

y folios.  

 

Antes, la secretaria general de la Cámara 

de Diputados entregó a los integrantes del comité un USB encriptado y sobre cerrado 

con password para acceder a los folios y documentación de los aspirantes que 

completaron el registro.  
 

Luego de que concluyó la etapa de registro este jueves, Graciela Báez, secretaria 

general de la Cámara de Diputados, entregó la documentación y explicó que, de 

acuerdo con los registros en línea, se inscribieron mil 128 personas, de las cuales, sólo 

664 concluyeron con el trámite. De estos, 204 fueron mujeres y 460 hombres. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/cuando-se-revelaran-nombres-de-los-aspirantes-a-

consejeros-de-ine 

 

https://www.milenio.com/politica/cuando-se-revelaran-nombres-de-los-aspirantes-a-consejeros-de-ine
https://www.milenio.com/politica/cuando-se-revelaran-nombres-de-los-aspirantes-a-consejeros-de-ine
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Hay 939 aspirantes para cuatro vacantes de 

consejeros del INE: Secretaría de Cámara de 

Diputados 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- La Secretaría 

General de la Cámara de Diputados 

informó que hasta el jueves 23 de febrero 

había un total de 939 aspirantes a relevar 

a cuatro consejeros del Instituto Nacional 

Electoral (INE), quienes finalizarán en abril 

próximo. 

En un comunicado, dicho órgano interno 

en San Lázaro informó a los integrantes del Comité Técnico de Evaluación que, hasta 

las 15:00 h del jueves habían iniciado su registro estas 939 personas, de las cuales 803 

habían autentificado sus datos y 301 habían concluido el proceso de registro, mismo 

que termina a las 23:59 h del 23 de febrero de 2023.  

Se acordó que este viernes 24 de febrero, de conformidad con la convocatoria, el 

Comité Técnico de Evaluación celebrará una sesión pública en punto de las 13:00 h, 

en el lobby del Salón Protocolo del Edificio ´C´ de la Cámara de Diputados para recibir 

formalmente de la Secretaría General, los folios y la documentación de las personas 

aspirantes registradas mediante el sistema habilitado para ese fin. 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/hay-939-aspirantes-cuatro-vacantes-consejeros-

ine-secretaria-camara-diputados/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/hay-939-aspirantes-cuatro-vacantes-consejeros-ine-secretaria-camara-diputados/
https://lopezdoriga.com/nacional/hay-939-aspirantes-cuatro-vacantes-consejeros-ine-secretaria-camara-diputados/
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Se registran 939 aspirantes para el INE 
La Secretaría General de la Cámara de Diputados informó que hasta el jueves 23 de febrero había 

un total de 939 aspirantes a relevar a cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral, quienes 

finalizarán en abril próximo. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1n1Vg6DEMr43SAelcXtooSVk3PWARtKIV/view 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1n1Vg6DEMr43SAelcXtooSVk3PWARtKIV/view
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Divulga Cámara de Diputados nombres de 

aspirantes a consejeros del INE 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- La Cámara de Diputados hizo públicos los 

nombres de los aspirantes para consejeros del INE.  

Destacan la actual consejera Carla Humphrey;  la hermana de la secretaria del 

Trabajo, Bertha María Alcalde Luján; el presidente estatal de Veracruz, José Alejandro 

Bonilla; el expresidente del Tribunal de Justicia de Durango, Iván Bravo Oliva; la 

exdirectora del Medio Ambiente de Nezahualcóyotl, María Irene Castellano; además 

del exvocal del INE de Puebla, Juan Manuel Crisanto Campos, así como Sayonara 

Flores Palacios, exconsejera del IEEM.  

Esta lista se da a conocer aun cuando el Comité Técnico de Evaluación informó que 

sería hasta el próximo viernes que se revelarían los nombres. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKJNhdQALBHp4EM&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%213215&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKJNhdQALBHp4EM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213215&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKJNhdQALBHp4EM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213215&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Entrega Cámara de Diputados registros de 

aspirantes al INE 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- 

La Cámara de Diputados entregó al Comité 

Técnico, que seleccionará a los candidatos a 

consejeros del INE, los registros de los primeros 

aspirantes.  

Acordó que el próximo viernes van a 

entregar la lista de los perfiles que cumplieron 

los requisitos legales. Hasta anoche, fueron 

un poco más de mil 100 personas quienes se 

registraron, pero sólo 664 concluyeron el 

trámite. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9qJJsgLH%2D2xbQ&cid=75F18D3264FEE48

F&id=75F18D3264FEE48F%213214&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9qJJsgLH%2D2xbQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213214&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9qJJsgLH%2D2xbQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213214&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Carla Humphrey se habría registrado como 
aspirante para presidir el INE pese a 

inconstitucionalidad 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

A unas horas de que concluya el plazo de inscripción para competir por la presidencia del Instituto 

Nacional Electoral (INE), la consejera de dicho órgano, Carla Humphrey, acudió la tarde de este 

jueves a la Cámara de Diputados para registrarse como aspirante. 

 

Así lo reportó el personal que se ubica en el salón C de protocolo, así como tres diputados de 
distintos partidos al portal LatinUs. Sin embargo, aseguraron que Humphrey se presentó sin 
documentos, por lo que le explicaron que aún tenía doce horas para enviarlos por internet. 
Cabe mencionar que horas antes, mencionó en entrevista para Milenio TV que mantiene su 
“aspiración válida” de competir por ser la primera mujer en presidir el INE, pero está valorando 
las implicaciones jurídicas. 
 
Y es que la Constitución señala que los cargos de consejeros son por un periodo de nueve años sin 
posibilidad de reelección. Incluso, previamente la también consejera Dania Ravel también dijo al 
mismo medio que ella no se postularía porque sería “inconstitucional”, en lo que Humphrey no 
coincidió: 
 
“Es un tema de interpretación jurídica que tampoco está resuelto y bueno, yo respeto sus puntos de 

vista y en concreto estaré valorando [...] Creo que es una aspiración válida de cualquiera de las 

personas que integren un órgano colegiado como éste, particularmente del Instituto Nacional 

Electoral, el poder aspirar a la presidencia”. 

 
Carla Humphrey se habría registrado como aspirante para presidir el INE pese a inconstitucionalidad - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/24/carla-humphrey-se-habria-registrado-como-aspirante-para-presidir-el-ine-pese-inconstitucionalidad/
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Casi mil aspirantes se registraron para cubrir las 
cuatro vacantes del Consejo General del INE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Secretaría General de la Cámara de Diputados informó a los integrantes del Comité Técnico de 

Evaluación que, hasta la tarde del jueves 23 de febrero, 939 personas iniciaron su registro como 

aspirantes a consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), de las cuales 803 habían 

autentificado sus datos y 301 habían concluido el proceso de registro. 

 

Este jueves, el Comité Técnico de Evaluación que integrará las quintetas de las personas 
aspirantes a ocupar las consejerías y la presidencia del Consejo General del Instituto Nacional 
Electoral sostuvo una reunión de trabajo en la Cámara de Diputados. 
 
Se acordó la forma de trabajo del Comité Técnico de Evaluación y el procedimiento para la revisión 
de los expedientes de los aspirantes y la verificación del cumplimiento de los requisitos previstos en 
la convocatoria. 
 
Además, acordaron que desde este 24 de febrero el comité Técnico de Evaluación celebrará una 
sesión pública a las 13:00 horas, para recibir formalmente de la Secretaría General, los folios y la 
documentación de las personas aspirantes registradas mediante el sistema habilitado para ese fin. 
 
TEPJF instruyó que candidatura a presidencia del INE sea para una mujer 
 

Este 22 de febrero, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) ordenó este miércoles a la Cámara de Diputados que el Instituto INE sea presidido en la 
siguiente gestión, y por primera vez, por una mujer. 
 

Casi mil aspirantes se registraron para cubrir las cuatro vacantes del Consejo General del INE - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/24/casi-mil-aspirantes-se-registraron-para-cubrir-las-cuatro-vacantes-del-consejo-general-del-ine/
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Morena despliega manta contra el PAN tras 

sentencia de García Luna 

La sesión ordinaria del día de ayer jueves 23 de febrero fue cancelada entre reclamos 

de Morena contra los diputados de Acción Nacional por el juicio a García Luna.  

Comentarles que con la leyenda “Culpables”, legisladores de Morena señalaron a los 

panistas por omisiones en la administración de Felipe Calderón; sin embargo, estas 

lonas que habían sido colocadas en los palcos del Pleno de San Lázaro poco duraron 

colgadas, ya que fueron retiradas para ser paseadas a lo largo del Pleno y la Sesión 

Solemne para celebrar el Día de la Lengua Materna el día de ayer que fue opacada 

justamente por los posicionamientos contra el denominado “ex superpolicía” y el 

expresidente Felipe Calderón. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFCoxeVL5qvEg74&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%213196&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFCoxeVL5qvEg74&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213196&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFCoxeVL5qvEg74&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213196&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Sesión solemne fue suspendida en San Lázaro 

El veredicto de culpabilidad contra Genaro García Luna siguió causando furor en la 

Cámara de Diputados, la bancada de Morena aprovecho la sesión solemne dedicada 

al Día Internacional de las Lenguas Maternas para confrontar y recriminar al Partido 

Acción Nacional por haber promovido a este exfuncionario durante la administración 

de Felipe Calderón.  

Debido a la intensidad de los reclamos, legisladores panistas abandonaron el salón de 

sesiones y posteriormente la sesión quedó cancelada. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANMqudgT67RgCkk&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%213195&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANMqudgT67RgCkk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213195&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANMqudgT67RgCkk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213195&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Entrevista / Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Diputado - 

Morena) 

“Después del año 2020, cuando la Cámara de Diputados destinó los fideicomisos, en 

este caso del Fonden, ahora ya es de manera presupuestal por cada uno de los años. 

“Naturalmente como son ejercicios fiscales, lo que no se ejerce del 1 de enero al 31 de 

diciembre regresa directamente a la Tesorería de la Federación y como es facultad 

del Ejecutivo federal tal y como lo establece la Ley Federal de Presupuesto y 

Responsabilidad Hacendaria, se puede reasignar”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEUyX9cTCzcKdbA&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%213189&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEUyX9cTCzcKdbA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213189&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEUyX9cTCzcKdbA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213189&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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COMUNICADO DE PRENSA DEL COMITÉ 
TÉCNICO DE EVALUACIÓN 

 

Boletín No.3768 

 

COMUNICADO DE PRENSA NÚMERO 3 

 

 

COMITÉ TÉCNICO DE EVALUACIÓN 

 

Este viernes 24 de febrero y de conformidad con la Convocatoria para el Procedimiento de 

Elección de las ciudadanas y los ciudadanos que ocuparán los cargos de consejeras y consejeros 

electorales y de consejera o consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, la Secretaría 

General de la Cámara de Diputados entregó al Comité Técnico de Evaluación los folios y la 

documentación de las personas aspirantes que completaron su registro en el sistema habilitado 

para este fin. 

La Secretaría General de la Cámara de Diputados informó que a las 23:59 que concluyó la etapa 

de registro, mil 128 personas iniciaron el proceso, de las cuales 989 avanzaron hasta la 

autentificación de sus datos y 664 concluyeron el trámite. 

 

De las 664, 460 son hombres y 204 mujeres; 234 son originarios de la Ciudad de México y 72 del 

Estado de México, el resto de las y los aspirantes provienen del resto de las entidades 

federativas, en un rango que va de 27 (Guanajuato) a 1 (Quintana Roo). El día de ayer se 

concentró el mayor número registros (182). La mayoría de las personas candidatas tienen entre 

40 y 50 años de edad. 

Con la recepción de la documentación, el Comité Técnico de Evaluación iniciará de inmediato 

una revisión exhaustiva de los expedientes presentados por las personas aspirantes para 

asegurar que cumplen cabalmente con los requisitos establecidos en la ley. Para este propósito, 

los expedientes se revisarán inicialmente de manera aleatoria por las personas integrantes del 

Comité para posteriormente ser analizados en el pleno de este órgano colegiado. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/02/2023 LEGISLATIVO 

 

El 28 de febrero, a través de un acuerdo del Comité Técnico de Evaluación, se emitirán 

prevenciones a las personas aspirantes a quienes les faltó entregar algún documento. 

 

Dicha prevención deberá ser atendida a más tardar a las 18:00 del primero de marzo. 

 

Luego de la prevención, el Comité Técnico de Evaluación publicará el viernes 3 de marzo de 2023 

la lista definitiva de aspirantes que, con base en su documentación, cumplieron los requisitos 

constitucionales y legales y pasan a la fase de evaluación de conocimientos en las materias 

constitucional, gubernamental, electoral y derechos humanos. 
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Entrevista / Jorge Verástegui González (Miembro 

de Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en 

Coahuila y en México) 

“La Cámara de Diputados, en las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales 

aprobaron un dictamen que parecería bueno, porque se reconocía el derecho de 

toda persona a ser buscada, pero justo en las letras chiquitas nos dimos cuenta que en 

la redacción desvincula la búsqueda de la investigación. lo que generaría un retroceso 

pues el Ministerio Público dejaría de tener la obligación de buscar a las personas 

desaparecidas y lo más lamentable es que las diputadas y diputados no han querido 

retirar el dictamen y abrir a un espacio de construcción con las familias. Entonces 

hemos tenido que recurrir a Naciones Unidas para ver si desde el ámbito internacional 

logramos que en la Cámara de Diputados se escuche a las familias de personas 

desaparecidas”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM%2D9uc0CToYSfSo&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%213207&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM%2D9uc0CToYSfSo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213207&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM%2D9uc0CToYSfSo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213207&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Por el "Plan B" se han presentado 7 acciones de 

inconstitucionalidad 

CIUDAD DE MÉXICO (NOEMÍ GUTIÉRREZ).- Alberto Pérez Dayán, ministro de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, informó que hasta el momento se han presentado 7 

acciones de inconstitucionalidad y 171 controversias constitucionales en contra del 

"Plan B" de la reforma electoral.  

Indicó que la mayoría de las controversias 

constitucionales fueron interpuestas por 

municipios.  

“Las impugnaciones de las acciones de 

inconstitucionalidad corresponden a tres 

partidos políticos, al Instituto Nacional 

Electoral y adicionalmente a la Cámara de 

Diputados y de Cámara de Senadores, hubo 

una de un partido político de Jalisco, pero no 

estaba legitimado, y las acciones de 

inconstitucionalidad en ese sentido tienen una particularidad, son sujeto legitimado”, 

dijo.  

Pérez Dayán indicó que la “Consejería Jurídica podrá interponer los recursos que 

correspondan, que en el caso es la reclamación y sea resuelto por la sala a la que le 

toque conocer de la misma, siempre es un tema de evaluación y de consideración 

jurídica, cualquiera que sea el resultado será correcto”. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/24/por-el-plan-b-se-han-

presentado-acciones-de-inconstitucionalidad-484405.html 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/24/por-el-plan-b-se-han-presentado-acciones-de-inconstitucionalidad-484405.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/24/por-el-plan-b-se-han-presentado-acciones-de-inconstitucionalidad-484405.html
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Teleconsulta Médica: la herramienta que 
podría salvar a nuestro sistema de salud 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La ruta de legislativa para hacer realidad los servicios de salud a distancia 

Las plataformas digitales han cambiado la forma en como nos relacionamos, hoy podemos encontrar toda una 
serie de servicios a nuestra disposición desde la comodidad de nuestro hogar, simplemente con abrir nuestros 
equipos electrónicos. 
 
Hace unos años, hubo una revolución en el sector del transporte, se volvió cotidiano el uso de teléfonos 
celulares para satisfacer nuestra necesidad de desplazamiento, lo mismo con la revolución digital en los 
contenidos educativos que están a nuestro alcance en línea desde cualquier dispositivo. 
 
Hoy, con pasos acelerados producto de la pandemia de COVID19, la tecnología nos pone frente a otra 
transformación digital, esta vez en el acceso a los servicios de salud. 
 
La teleconsulta médica es un modelo de atención que se está universalizando, que crece desde el 
confinamiento y se convierte en una opción para millones de personas en nuestro país que están 
imposibilitadas para trasladarse a un consultorio u hospital que prevenga de enfermedades o que de 
continuidad a sus tratamientos. 
 
Las ventajas de la teleconsulta médica son enormes: nos permite eliminar las barreras geográficas en 
el acceso a los servicios de salud; nos permite que millones de personas, como enfermos crónicos, ancianos, 
los menores, las personas con discapacidad y hasta los trabajadores o estudiantes, puedan acceder a una 
consulta con su médico; nos permite implementar soluciones digitales más eficientes para la prevención 
de enfermedades y su diagnóstico oportuno; nos permite un intercambio de información que ayudaría a 
generar tratamientos más eficaces y su seguimiento remoto oportuno por parte de los profesionales de la 
salud. 
 
[…] 

 

 

https://www.infobae.com/tag/coronavirus-en-mexico/
https://www.infobae.com/tag/telemedicina/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/02/2023 LEGISLATIVO 

Por ello, en la Cámara de Diputados legisladores de diversos grupos parlamentarios nos hemos 

tomado muy en serio la tarea de proponer crear un marco regulatorio que haga realidad la teleconsulta 

médica en nuestro país, con leyes claras para los prestadores de los servicios, además proteger los derechos 

de los pacientes. 

 

En la sesión de la Cámara de Diputados del 23 de febrero de 2023, Éctor Jaime Ramírez Barba del PAN; 
Claudia Selene Avila Flores de Morena; Frinné Azuara Yarzábal del PRI; Salomón Chertorivski Woldenberg 
de Movimiento Ciudadano; Leticia Zepeda Martínez, Juan Carlos Maturino Manzanera y Vicente Javier 
Verástegui Ostos del PAN, presentamos una iniciativa que reforma la Ley General de Salud con los siguientes 
objetivos: 
 
1. La teleconsulta médica será un medio para ofrecer atención médica a distancia, mediante el uso de las 
tecnologías, con fines de diagnóstico o tratamiento de un paciente. 
 
2. Toda persona tendrá derecho al acceso y uso igualitario de las tecnologías que sean necesarias para 
recibir los servicios de teleconsulta médica, mismos que deberán de prestarse en condiciones de seguridad, 
calidad, eficacia, equidad e inclusión. 
 
3. La teleconsulta médica no sustituye la atención presencial, sino que debe desarrollarse en forma 
complementaria y coordinada. 
 
4. En todos los casos, los usuarios de los servicios de salud podrán decidir que la consulta se realice 
de manera presencial. 
 
5. Los prestadores de servicios de salud que brinden el servicio de teleconsulta médica, tendrán la obligación 
de determinar cuando el paciente requiera una atención médica presencial y referirlo de manera inmediata al 
establecimiento de salud más cercano en caso de urgencia. 
 
6. El diagnóstico y tratamiento realizado durante y demás observaciones durante la tele consulta deberán ser 
registradas en el expediente clínico electrónico del paciente. 
 
Estamos seguros de que estamos dando pasos en la dirección correcta, hoy más que nunca los mexicanos 
requieren servicios de salud, con oportunidad, con calidad, de manera ágil y segura, todo ello se puede hacer 
realidad con la teleconsulta médica. 
 
La teleconsulta médica es un medio transformador de nuestra sociedad, es una herramienta 
fundamental para que todos tengamos garantizando el derecho a la salud. 
 
 

Teleconsulta Médica: la herramienta que podría salvar a nuestro sistema de salud - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/24/teleconsulta-medica-la-herramienta-que-podria-salvar-a-nuestro-sistema-de-salud/
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Teleconsulta Médica: la herramienta que 
podría salvar a nuestro sistema de salud 

 
La ruta de legislativa para hacer realidad los servicios de salud a distancia 
 

Las plataformas digitales han cambiado la forma en como nos relacionamos, hoy podemos encontrar toda una 
serie de servicios a nuestra disposición desde la comodidad de nuestro hogar, simplemente con abrir nuestros 
equipos electrónicos. 
 
Hace unos años, hubo una revolución en el sector del transporte, se volvió cotidiano el uso de teléfonos 
celulares para satisfacer nuestra necesidad de desplazamiento, lo mismo con la revolución digital en los 
contenidos educativos que están a nuestro alcance en línea desde cualquier dispositivo. 
 
Hoy, con pasos acelerados producto de la pandemia de COVID19, la tecnología nos pone frente a otra 
transformación digital, esta vez en el acceso a los servicios de salud. 
 
La teleconsulta médica es un modelo de atención que se está universalizando, que crece desde el 
confinamiento y se convierte en una opción para millones de personas en nuestro país que están 
imposibilitadas para trasladarse a un consultorio u hospital que prevenga de enfermedades o que de 
continuidad a sus tratamientos. 
 
Las ventajas de la teleconsulta médica son enormes: nos permite eliminar las barreras geográficas en 
el acceso a los servicios de salud; nos permite que millones de personas, como enfermos crónicos, ancianos, 
los menores, las personas con discapacidad y hasta los trabajadores o estudiantes, puedan acceder a una 
consulta con su médico; nos permite implementar soluciones digitales más eficientes para la prevención 
de enfermedades y su diagnóstico oportuno; nos permite un intercambio de información que ayudaría a 
generar tratamientos más eficaces y su seguimiento remoto oportuno por parte de los profesionales de la 
salud. 
 
[…] 

 

Por ello, en la Cámara de Diputados legisladores de diversos grupos parlamentarios nos hemos 

tomado muy en serio la tarea de proponer crear un marco regulatorio que haga realidad la teleconsulta 

médica en nuestro país, con leyes claras para los prestadores de los servicios, además proteger los derechos 

de los pacientes. 

 

En la sesión de la Cámara de Diputados del 23 de febrero de 2023, Éctor Jaime Ramírez Barba del PAN; 
Claudia Selene Avila Flores de Morena; Frinné Azuara Yarzábal del PRI; Salomón Chertorivski Woldenberg 
de Movimiento Ciudadano; Leticia Zepeda Martínez, Juan Carlos Maturino Manzanera y Vicente Javier 
Verástegui Ostos del PAN, presentamos una iniciativa que reforma la Ley General de Salud. 
 

Medical Teleconsultation: The Tool That Could Save Our Health System - Globe Live Media 

https://www.infobae.com/tag/coronavirus-en-mexico/
https://www.infobae.com/tag/telemedicina/
https://globelivemedia.com/world/medical-teleconsultation-the-tool-that-could-save-our-health-system/
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Entrevista / Germán Martínez Cázares (Senador – 

Grupo Plural) 

 

“Es una vergüenza ya internacional, es una vergüenza que se plagie así a gente que 

conoces en el mundo del Derecho, quienes nos dedicamos al Derecho los conocemos. 

Quiero dejar claro que es de un descaro absoluto, de una robadera sin el menor rubor, 

de un cinismo rapaz, ya la Ministra no tiene vergüenza, ha quedado éticamente 

desnuda. La denuncia la ha hecho la UNAM y la UNAM está haciendo las cosas 

correctamente, el rector ha iniciado un trámite correcto ante el Comité de Ética y se 

ha defendido en los tribunales de un amparo, por favor, se ha amparado la señora y 

hay un trámite pendiente en la Cámara de Diputados que yo inicié que se llama juicio 

político, entonces sí hay de dónde”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13JUuz8MkmsWadpDaTTufZTMs41QRoZag/view 

 

https://drive.google.com/file/d/13JUuz8MkmsWadpDaTTufZTMs41QRoZag/view
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Sader pide a legisladores aprobar Ley sobre 

alimentación adecuada y sostenible 

CIUDAD DE MÉXICO (VERONICA REYNOLD).- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo 

Rural (Sader) hizo un llamado a las cámaras de Senadores y Diputados a aprobar la 

Ley General de la Alimentación Adecuada y Sostenible, durante el actual periodo de 

sesiones, esta iniciativa de Ley, que está en proceso de discusión en el Senado, 

permitirá transformar los sistemas alimentarios del país como un todo, de una manera 

articulada, para transitar hacia esquemas justos, saludables y sustentables.  

Ello, de acuerdo con Víctor Suárez Carrera, subsecretario de Autosuficiencia 

Alimentaria de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, quien participó en un foro 

organizado por el Senado y por el Frente Parlamentario Contra el Hambre Capítulo 

América Latina y el Caribe. 

De hecho, el foro estuvo enfocado a discutir las implicaciones de dicha ley 

reglamentaria, cuyo decreto fue aprobado en lo general por las comisiones 

senatoriales de Desarrollo y Bienestar Social y de Estudios Legislativos Segunda. En este 

marco, Suárez destacó que la entrada en vigor de esta también permitirá a México 

fortalecerse en un contexto global de crisis climática y crisis geopolítica, las cuales 

propician vulnerabilidad de las poblaciones en el acceso a los alimentos. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/24/sader-pide-legisladores-

aprobar-ley-sobre-alimentacion-adecuada-sostenible-484435.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/24/sader-pide-legisladores-aprobar-ley-sobre-alimentacion-adecuada-sostenible-484435.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/24/sader-pide-legisladores-aprobar-ley-sobre-alimentacion-adecuada-sostenible-484435.html
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Hay un grave rezago en la presentación de denuncias de 

hechos por parte de la ASF, señala Inés Parra 

La diputada Inés Parra Juárez (Morena) acusó que existe un rezago importante en la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) en cuanto a la presentación de denuncias de hechos. 

 

https://efekto10.com/hay-un-grave-rezago-en-la-presentacion-de-denuncias-de-hechos-por-parte-de-la-asf-senala-ines-parra/ 

 

 

 
 

https://efekto10.com/hay-un-grave-rezago-en-la-presentacion-de-denuncias-de-hechos-por-parte-de-la-asf-senala-ines-parra/
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Diputadas y diputados analizan con 
gobernadora de Chihuahua problemática 

hídrica en ese estado 
 

Boletín No.3769 

Diputadas y diputados analizan con gobernadora de Chihuahua problemática hídrica en ese estado 

• Reconocen que para 2023 se destinó el mayor presupuesto para el sector hídrico con 68 mil 450 millones de pesos 

• Necesario, considerar el agua y la producción de alimentos como un asunto de seguridad nacional 

La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, que preside el diputado Rubén Gregorio Muñoz 

Álvarez (Morena), se reunió con la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván, y los titulares de los 

módulos de riego, a fin conocer la problemática hídrica de la región. 

Durante su décima séptima reunión ordinaria, llevada a cabo de manera semipresencial en el salón 25 de marzo del Palacio 

de Gobierno de la ciudad de Chihuahua, el legislador Muñoz Álvarez señaló que este año se destinó el mayor presupuesto 

para el sector hídrico, al otorgar un aumento del cien por ciento con relación al año anterior.  

Detalló que, en el año 2022, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) ejerció un presupuesto de 34 mil millones de pesos 

y para 2023 se logró la aprobación de 68 mil 450 millones de pesos.  

“Nunca en la historia del país se había invertido tanto recurso en materia de agua, por lo que es muy importante trabajar 

con los gobiernos estatales para poder integrar un banco de proyectos que permitan canalizar estos recursos y atender las 

prioridades de cada una de las entidades”, afirmó.  

Muñoz Álvarez enfatizó que ha llegado el momento de considerar a los temas del agua y la producción de alimentos como 

un asunto de seguridad nacional; es por ello que la Comisión hace un recorrido nacional para sensibilizar a los distintos 

sectores y lograr su compromiso por fortalecer las políticas en materia hidroagrícola, el derecho humano al agua y el cuidado 

del líquido en todos los sectores productivos.  

Agregó que, en el caso de Chihuahua, esta entidad es una potencia en la generación de alimentos, “pero se le tiene que dar 

agua suficiente a los productores y modificar la forma de producción, ya que, de acuerdo con datos del Centro Internacional 

de Mejoramiento de Trigo y Maíz, en el año 2030 México puede tener un déficit de 40 millones de toneladas de granos”.  
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En esta reunión se presentará el proyecto de rescate del agua del Río Pánuco, por lo que invitarán a las y los diputados de 

Nuevo León, Tamaulipas, Coahuila y al grupo de expertos, así como a presidentes municipales, responsable de agua de las 

entidades y los titulares de los módulos de riego.  

El diputado del PAN, Noel Mata Atilano, indicó que es un acierto que en esta reunión estén presentes los líderes que hacen 

el esfuerzo de generar los alimentos que se consumen en los hogares mexicanos, por lo que es fundamental que se les den 

los elementos que les permitan el abastecimiento de agua para su producción.  

El diputado Enrique Godínez del Rio (PAN) sostuvo que estas reuniones son enriquecedoras porque se recibe información 

importante para el trabajo de esta Comisión. Destacó la importancia de invertir y dotar de infraestructura al campo porque 

con ello “vamos a estar dotando de agua y rescatando las grandes ciudades que están careciendo del vital líquido”.  

Shirley Guadalupe Vázquez Romero, diputada del PT, aplaudió el proyecto piloto en siete municipios de la Sierra de Sonora, 

para instalar plantas solares que permitirán potabilizar el agua y la iluminación de plazas públicas y edificios de gobierno. 

“Ayudará a los alcaldes a salir de los adeudos que tienen en el tema del pago de energía eléctrica y esperamos sirva y se 

pueda replicar en el resto del país”.  

Al presentar la problemática del agua en Chihuahua, el diputado Salvador Alcántar Ortega (PAN) expuso que la entidad 

sufre la explosión demográfica, el cambio climático y la globalización, cuando es el estado que da vida a Sonora y Sinaloa, 

al aportarles más de siete mil millones de metros cúbicos de agua y cumple con los compromisos que tiene México en el 

Tratado de Aguas de 1944 con Estados Unidos.  

Dijo que la entidad tiene 61 acuíferos, de los cuales 48 están sobreexplotados, por lo que se deben implementar acciones 

para combatir las explotaciones irregulares e impulsar la cosecha del agua, para dar certeza a todos los usuarios agrícolas, 

industriales y población en general.  

El agua, un asunto de gobernabilidad 

En su turno, la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván, indicó que el tema del agua se ha vuelto no sólo 

una necesidad propia de los seres humanos, sino un asunto de gobernabilidad y de política interna en las entidades 

federativas.  

Subrayó que su estado tiene el reto de implementar la política pública que se ha diseñado desde el Congreso de la Unión 

relativa a la tecnificación de los sistemas de riego, lo cual generará empleos y una mejor distribución del agua. Sin embargo, 

consideró que, si no se impulsa una cultura del cuidado del agua, de nada servirá que se produzca un mayor volumen.  
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A su vez, Francisco Xavier Valdez, especialista en proyectos de sustentabilidad, mencionó que Chihuahua padece de los 

embates de la sequía como consecuencia del cambio climática; asimismo, el 89 por ciento del agua es utilizada para la 

agricultura.  

Ante ello, planteó la importancia de que los planes de trabajo para la materia hídrica se enfoquen en el uso eficiente del 

agua para la agricultura, así como en tratamiento responsable del líquido y modificación de las técnicas riego, a fin de 

generar más riqueza y empleos en el campo.  

Por su parte, el presidente municipal de Delicias, Chihuahua, Jesús Valenciano y los representantes de los módulos de riego, 

reconocieron la aprobación del presupuesto histórico en el tema del agua, pero solicitaron que esté orientado a una mayor 

inversión, coordinación y cuidado del agua.  

Previamente, las y los integrantes de la Comisión, aprobaron la celebración de su próxima reunión ordinaria en Tamaulipas 

en el mes de abril, a propuesta del diputado Juan González Lima (PVEM). 
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Morena pide al INE eliminar el registro al PAN 

 

 

 

 

 

Diputados morenistas presentaron un punto de acuerdo para pedir al Consejo General 

del INE el inicio de un procedimiento para eliminar el registro del Partido Acción 

Nacional.  

Basaron su acusación en que el blanquiazul está ligado a los actos de corrupción 

cometidos por el exsecretario de Seguridad. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABen0Eyt853ammk&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%213198&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABen0Eyt853ammk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213198&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABen0Eyt853ammk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213198&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Entrevista/Jorge Triana Tena (Diputado – PAN) 

“Nosotros entendemos perfectamente, no nos sorprende que va a ser el tema no 

solamente de guerra, es el tema de vida, es la manera como tratan de ocultar el 

fracaso de este gobierno en economía, en salud, en seguridad pública, muchas cosas. 

En el colmo de la ignorancia y del cinismo escuchamos ayer al Presidente que decía 

que si gobernara otro partido no hubiéramos visto el juicio de García Luna, cuando el 

juicio fue en otro país, entonces no tiene nada que ver. Va a seguir sucediendo este 

tipo de cosas, se van a seguir interrumpiendo las sesiones, vamos a seguir viendo este 

torneo de zalamería, así lo defino yo, porque lo único que se busca es llamar la 

atención del Presidente para que los anote en las listas de las próximas candidaturas 

en Morena y sus partidos aliados”. 

 

https://drive.google.com/file/d/13f-NgaYG7QjCE_i3AAnkG5brE0ImOQf6/view 

 

https://drive.google.com/file/d/13f-NgaYG7QjCE_i3AAnkG5brE0ImOQf6/view
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Celebra PAN voto de México en la Asamblea General de 

Naciones Unidas por la retirada inmediata, completa  

Durante su 11ª sesión especial de emergencia celebrada el día 23 de febrero de 2023, la Asamblea 

General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) adoptó una Resolución que subraya la 

necesidad de alcanzar cuanto antes la paz general, justa y duradera en Ucrania, conforme a los 

principios de la Carta de las Naciones Unidas. El texto fue respaldado por 142 países, incluido el 

mexicano, es por eso que, “en Acción Nacional saludamos el voto de México el día de ayer en la 

Asamblea General de las Naciones Unidas por la retirada inmediata, completa e incondicional de todas 

las fuerzas militares rusas del territorio ucraniano dentro de sus fronteras reconocidas 

internacionalmente”, expresó Mariana Gómez del Campo, Secretaria de Asuntos Internacionales del 

CEN del PAN.  

https://hojaderutadigital.mx/celebra-pan-voto-de-mexico-en-la-asamblea-general-de-naciones-unidas-por-la-retirada-inmediata-

completa-e-incondicional-de-todas-las-fuerzas-militares-rusas-del-territorio-ucraniano/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/celebra-pan-voto-de-mexico-en-la-asamblea-general-de-naciones-unidas-por-la-retirada-inmediata-completa-e-incondicional-de-todas-las-fuerzas-militares-rusas-del-territorio-ucraniano/
https://hojaderutadigital.mx/celebra-pan-voto-de-mexico-en-la-asamblea-general-de-naciones-unidas-por-la-retirada-inmediata-completa-e-incondicional-de-todas-las-fuerzas-militares-rusas-del-territorio-ucraniano/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 25/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 
 
 
 
 



GRUPO PARLA�ENTARIO 

DE LA LXV LEG S ATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 

. .



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Diputada Priista Sofia Carvajal busca dar protección 

especial a madres buscadoras de hijos desaparecidos 
 

La diputada federal Sofía Carvajal Isunza remitió a la Cámara de Diputados un exhorto para que las 

fiscalías de los estados brinden especial protección a las madres y padres de personas víctimas de 

desaparición, que se involucran en las labores de búsqueda. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-sofia-carvajal-busca-dar-proteccion-especial-a-madres-buscadoras-de-hijos-

desaparecidos/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-sofia-carvajal-busca-dar-proteccion-especial-a-madres-buscadoras-de-hijos-desaparecidos/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-sofia-carvajal-busca-dar-proteccion-especial-a-madres-buscadoras-de-hijos-desaparecidos/
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Comisión del INE anula cambios a estatutos del 

PRI que extendían mandato de ‘Alito’ 

La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE aprobó un anteproyecto por el 

que no se validen las modificaciones a los estatutos del PRI mediante las que su 

dirigente nacional, Alejandro Moreno, ‘Alito’ busca prolongar su presidencia en el 

Comité Ejecutivo Nacional hasta el 2024.  

El anteproyecto deberá ser discutido y, en su caso, aprobado por el Consejo General 

del INE. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1yruY2AuiW0K74I_DtE2F1PvAlkME-bxb/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1yruY2AuiW0K74I_DtE2F1PvAlkME-bxb/view
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Imposible esclarecer 3,851 mdp; menos devolverlos 

 

El priista Alejandro “Alito” Moreno, busca afanoso como protegerse para no pisar la cárcel, ya que se le 

acusa delitos de tráfico de influencias, desvío de fondos federales, lavado de dinero, enriquecimiento 

ilícito y fraude fiscal; trasciende que además de buscar un fuero “eterno”; el otro salvavidas es buscar 

un acuerdo reparatorio. Es decir, “regresar lo robado”. 

 

http://campechehoy.mx/2023/02/24/imposible-esclarecer-3851-mdp-menos-devolverlos-2/ 

 

 

 

 

 

 

http://campechehoy.mx/2023/02/24/imposible-esclarecer-3851-mdp-menos-devolverlos-2/
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Dan revés a “Alito”; no extenderá su mandato en PRI 
 

La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral aprobó un 

anteproyecto por el que no se validan las modificaciones a los estatutos del PRI, mediante las cuales su 

dirigente nacional, Alejandro Moreno “Alito” busca prolongar su presidencia en el CEN hasta 2024. El 

anteproyecto deberá ser discutido y —en su caso— aprobado por el Consejo General del INE. Además, 

el líder priista puede impugnar el acuerdo ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF). 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/dan-reves-a-alito-no-extendera-su-mandato-en-pri/1621157 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/dan-reves-a-alito-no-extendera-su-mandato-en-pri/1621157
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INE Invalida cambio en estatutos del PRI 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Instituto Nacional Electoral declaró nulo los cambios estatutarios que propuso 

Alejandro Moreno como Presidente Nacional del Partido Revolucionario Institucional, 

que le permitían mantenerse en la dirigencia del partido más allá de lo que dicen sus 

estatutos, es decir, hasta el proceso electoral del 2024. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABc5t61hwl6gyAg&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%213191&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABc5t61hwl6gyAg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213191&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABc5t61hwl6gyAg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213191&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Confirma "Alito" que participará en manifestación 

contra Plan B electoral 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CARLOS 

RODRÍGUEZ).- Alejandro Moreno, 

dirigente del PRI, confirmó su 

participación en la concentración 

ciudadana que se llevará a cabo este 

domingo, 26 de febrero, en el Zócalo 

capitalino y en alrededor de cien 

ciudades de la República, en defensa 

de la democracia y en rechazo al 

llamado “Plan B” de la reforma electoral 

aprobada por Morena y sus aliados en 

el Congreso.  

 

Dirigentes, legisladores federales y locales, así como militantes y simpatizantes del PRI 

se sumarán para defender la democracia y la autonomía del INE y del TEPJF, en la 

Ciudad de México y en las más de cien plazas de todo el país, en las que se dará cita 

la ciudadanía, informó. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/confirma-alito-que-participara-en-

manifestacion-contra-plan-b-electoral 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/confirma-alito-que-participara-en-manifestacion-contra-plan-b-electoral
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/confirma-alito-que-participara-en-manifestacion-contra-plan-b-electoral
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Presupuestos mezquinos para indígenas merecen ser 

denunciados como “etnocidio”: PRD 

Tras enfatizar que las y los diputados indígenas que forman parte de la actual Legislatura no llegaron a 

esta Cámara a luchar por derechos ni a pedir dádivas, sino a exigir respeto y que se cumpla la ley en 

favor de los pueblos originarios del país, la diputada Fabiola Rafael Dircio (PRD) criticó la falta de 

cumplimiento del discurso oficial a más de 23 millones de connacionales, para quienes los 

presupuestos asignados son cada vez más reducidos. 

 

https://efekto10.com/presupuestos-mezquinos-para-indigenas-merecen-ser-denunciados-como-etnocidio-prd/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/presupuestos-mezquinos-para-indigenas-merecen-ser-denunciados-como-etnocidio-prd/
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 25/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

SITUACIÓN 
NACIONAL



 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1C 25/02/2023 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 25/02/2023 NACIONAL 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 11 25/02/2023 NACIONAL 
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REGIONALES  

 

Exhortan a federación a legalizar producción de opioides 

para cuidados paliativos 

El pleno del Congreso de Jalisco aprobó un acuerdo legislativo, implementado por Hagamos, con el cual 

se exhorta a la federación a permitir la producción controlada de opioides para fines medicinales. El 

acuerdo busca que se garanticen cuidados paliativos a pacientes que viven con dolor, ya que se estima 

que existen alrededor de 600 mil en el país pero solo el tres por ciento de estos puede acceder a este 

tipo de atención. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/exhortan-a-federacion-a-legalizar-produccion-de-opioides-para-cuidados-paliativos-

9672254.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/exhortan-a-federacion-a-legalizar-produccion-de-opioides-para-cuidados-paliativos-9672254.html
https://www.eloccidental.com.mx/local/exhortan-a-federacion-a-legalizar-produccion-de-opioides-para-cuidados-paliativos-9672254.html
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Samuel García responde a AMLO que en NL hay agua para 

llegada de Tesla 

 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, respondió al presidenteAndrés Manuel López 

Obradorque en Nuevo León sí hay agua para la llegada de Tesla y cualquier otra empresa que desee 

invertir en el futuro. En entrevista posterior a realizar los honores a la bandera hoy en su día, el 

mandatario estatal argumentó que en Nuevo León hay 3 mil litros por segundo para agua tratada que 

requiera la industria. 

 

https://www.milenio.com/politica/samuel-garcia-responde-amlo-nuevo-leon-si-hay-agua-tesla 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/samuel-garcia-responde-amlo-nuevo-leon-si-hay-agua-tesla
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Fallece Felipe González, exgobernador de Aguascalientes 
 

El exgobernador panista Felipe González González (1998-2004) murió la mañana de este viernes en su 

domicilio por una enfermedad que padecía. La gobernadora Teresa Jiménez expresó muestras de 

solidaridad con la familia del primer gobernador de Aguascalientes de la alternancia y pidió un minuto 

de silencio por su fallecimiento en el acto cívico del Día de la Bandera, en la explanada del complejo 

Tres Centurias. 

 

https://www.hidrocalidodigital.com/fallece-felipe-gonzalez-exgobernador-de-aguascalientes/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.hidrocalidodigital.com/fallece-felipe-gonzalez-exgobernador-de-aguascalientes/
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Chihuahua será modelo en el uso de agua tratada: Maru 

Campos 

El objetivo principal de las plantas tratadoras de agua residual que se ha puesto en funcionamiento en 

la entidad, es para que el estado de Chihuahua utilice cada vez menos el agua potable para usos 

agrícolas o industriales. Campos Galván, señaló que se trabaja en la implementación de tecnificación 

para los sistemas de riego, especialmente para región centro – sur de la entidad. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/chihuahua-sera-modelo-en-el-uso-de-agua-tratada-maru-campos-

9672287.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/chihuahua-sera-modelo-en-el-uso-de-agua-tratada-maru-campos-9672287.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/chihuahua-sera-modelo-en-el-uso-de-agua-tratada-maru-campos-9672287.html
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Confirman hallazgo de dos cuerpos en instalaciones de 

Pemex; aún no son identificados 

Familiares de obreros víctimas del incendio ocurrido en las instalaciones de la Cavidad Tuzandepetl de 

Pemex confirmaron la muerte de dos de los trabajadores y dicen continúa la búsqueda de tres más 

entre los escombros. Esta tarde, familiares de las víctimas fueron notificados de lo anterior por 

autoridades de Pemex, quienes abundaron que será necesario realizar pruebas de ADN para identificar 

los cuerpos de los trabajadores. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/explosion-en-ixhuatlan-del-sureste-confirman-hallazgo-de-dos-cuerpos-en-

instalaciones-de-pemex-9671911.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/explosion-en-ixhuatlan-del-sureste-confirman-hallazgo-de-dos-cuerpos-en-instalaciones-de-pemex-9671911.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/explosion-en-ixhuatlan-del-sureste-confirman-hallazgo-de-dos-cuerpos-en-instalaciones-de-pemex-9671911.html
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Entrevista / Marko Cortés (Dirigente Nacional del 

PAN) 

“Con nosotros nada tiene que ver este personaje (Genaro García Luna), él nunca fue 

militante de Acción Nacional, nunca fue panista, él fue un funcionario de un gobierno 

que surgió de Acción Nacional, si esa persona cometió un delito que pague por él, 

porque nosotros creemos que quien la hizo la debe de pagar. Este es un Gobierno que 

tristemente está generando hoy el peor sentido de persecución a los opositores, es un 

Gobierno que tristemente tiene un acuerdo listo con el crimen organizado, desde el 

acto simbólico de darle la mano a la madre del Chapo o de las fotografías del Dirigente 

de Morena o de varios actores de Morena con delincuentes y con su política de los 

abrazos a los criminales”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1r631TSnLhgsGFoxSGYx26XVwbOa1C8E1/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1r631TSnLhgsGFoxSGYx26XVwbOa1C8E1/view
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Entrevista / Gustavo Madero (Senador – Grupo 

Plural) 

“Todos los mexicanos queremos saber muchas preguntas que tenemos, una de ellas es 

si sabía el presidente Felipe Calderón o quién más estaba involucrado, porque esas 

cosas no se hacen en solitario. Hasta dónde llegaba esa red de corrupción y otras 

preguntas, en qué momento un policía ejemplar y modelo, premiado por la propia 

DEA, la CIA y muchas organizaciones internacionales dejó de ser ese policía modelo 

para convertirse en aliado del narcotráfico. Este es un golpe muy duro no solamente 

para la administración del presidente Calderón, yo creo que es un golpe muy duro 

para el país y para los ciudadanos que están esperando un sistema de seguridad que 

los proteja y que están del lado correcto de la ecuación”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1vmYl7tAJvlPWuNVwiypCFMoPUOdUQgbD/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1vmYl7tAJvlPWuNVwiypCFMoPUOdUQgbD/view
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Entrevista / Juan Jesús Garza Onofre (Investigador 

del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 

UNAM) 

“El Plan B que aprobaron es un retroceso; es una reforma que ni siquiera va a hacer un 

mejor sistema de justicia y de administración electoral. Lo que estamos viendo son 

temas muy preocupantes, no sólo en temas objetivos como capacitación, padrón y 

organización de los distritos electorales sino también sustantivos como la elección de 

funcionarios electorales, magistrados y consejeros. También temas mucho más 

importantes como pueden ser los relativos a la paridad”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APyLQjkmz3PQjLc&id=75F18D3264FEE48F%213

211&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APyLQjkmz3PQjLc&id=75F18D3264FEE48F%213211&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APyLQjkmz3PQjLc&id=75F18D3264FEE48F%213211&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Senado ya envió el Plan B al Ejecutivo para su 

publicación y entrada en vigor 

El Senado ya envió al Ejecutivo el llamado Plan B de Reforma Electoral aprobado el 

miércoles.  

El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, dijo que en los próximos 

días el Presidente ordenará su publicación y señaló que en ese momento entrará en 

vigor, pero podría detenerse su aplicación de inmediato por mandato de la Suprema 

Corte. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB115xq5UJMTq78&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%213192&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB115xq5UJMTq78&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213192&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB115xq5UJMTq78&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213192&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

25/02/2023 

 

0 

PERIÓDICO

0 

  

 
 

Monreal reconoce que la SCJN podrá echar 

abajo el Plan B por violaciones a la Constitución 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, 

reconoció que la Suprema Corte de Justicia de la Nación podrá echar abajo el Plan B 

por violaciones a la Constitución.  

El senador de Morena dijo que existen leyes que van en contra de la Carta Magna y 

que podrían ser declaradas como inconstitucionales. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/192bDuhx1JF4eekZoKyfPri4Scu0Jj8Wt/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/192bDuhx1JF4eekZoKyfPri4Scu0Jj8Wt/view
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Respalda la CNDH el Plan B de la reforma 

electoral  

Tras analizar las modificaciones a la Ley Electoral, la CNDH concluyó que el Plan B no 

merma la autonomía del INE ni su operación funcional.  

La Comisión presidida por Rosario Piedra Ibarra resaltó que la reforma busca eliminar 

los excesos del Instituto Electoral, pues ha mantenido vicios por muchos años que han 

manchado los procesos electorales.  

Aseguró que se requiere de un árbitro electoral imparcial, austero, transparente, eficaz 

y honesto. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEMjwIGtLaQHZ5Y&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%213208&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEMjwIGtLaQHZ5Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213208&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEMjwIGtLaQHZ5Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213208&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Ahora va el aguinaldo digno, propone el PVEM 
 

La bancada del Partido Verde Ecologista de México en el Senado de la República presentó una 

iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo que plantea duplicar de 15 a 30 días el aguinaldo 

que reciben los trabajadores del país. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VGAmHYWsHchurfcGSPoDj5lrcV4ii4ma/view 

 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1VGAmHYWsHchurfcGSPoDj5lrcV4ii4ma/view
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No he recibido presiones por mi decisión: Pérez 

Dayán 

El ministro de la SCJN Alberto Pérez Dayán, quien fue el que ordenó la suspensión del 

Plan B en el Estado de México y Coahuila, afirmó que no ha sufrido presiones especiales 

debido a la decisión que ha tomado, ya que está fundada completamente en el 

Derecho.  

Añadió que la Suprema Corte está preparada para la atención, admisión y resolución 

de cada una de las controversias que hay. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADEVpQ6X1g4PiHQ&id=75F18D3264FEE48F%2

13212&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADEVpQ6X1g4PiHQ&id=75F18D3264FEE48F%213212&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADEVpQ6X1g4PiHQ&id=75F18D3264FEE48F%213212&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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FGR informa que interpondrá una queja tras 

absolución penal de Rosario Robles 

La Fiscalía General de la República informó que interpondrá una queja y procederá penalmente 

contra Rosario Robles, tras ser absuelta penalmente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGBZOETnJ8xujZk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%213213&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGBZOETnJ8xujZk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213213&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGBZOETnJ8xujZk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213213&parId=75F18D3264FEE48F%213188&o=OneUp
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Ordena juez libertad absoluta para Rosario Robles 
 

El juez de control, Roberto Omar Hernández canceló este viernes 24 de febrero el proceso penal 

contra Rosario Robles Berlanga, exsecretaria de Desarrollo Social, quien estaba acusada por el delito 

de uso indebido del servicio público por el caso la Estafa Maestra.  

De acuerdo con la resolución, se inhibe la persecución penal y cesan las medidas cautelares, por lo 

que el juez decreta el sobreseimiento total de la causa penal en contra de la exfuncionaria. Esta es 

la segunda sentencia a favor de Rosario Robles en menos de una semana. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABYX3PY%2Drjxyxkk&id=75F18D3264FEE48F%213210&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABYX3PY%2Drjxyxkk&id=75F18D3264FEE48F%213210&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABYX3PY%2Drjxyxkk&id=75F18D3264FEE48F%213210&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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A UN AÑO DE CONFLICTO ENTRE RUSIA Y UCRANIA PREOCUPA RIESGO DE 

ATAQUES NUCLEARES 

 

 Es innegable que nuestro país se encuentra inmerso en varios temas políticos, llámese plan 

B de la reforma electoral, la concentración en el Zócalo de la Ciudad de México y en varias 

entidades en defensa de la democracia o, el veredicto de culpabilidad en contra del ex 

secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna. 

Estos asuntos no dejan de ser importantes, es cierto, pero estamos perdiendo de vista que 

ayer se cumplió un año de que Rusia decidió abrir fuego contra Ucrania y comenzó una guerra 

que ha abierto una herida profunda en Europa y ha traído consecuencias en el orbe. 

Para empezar, se han perdido miles de vidas. Datos de la ONU estiman que desde el día la 

invasión se han registrado casi 19 mil víctimas civiles (entre muertos y heridos) y ha obligado 

a salir del país a más de ocho millones de ucranianos, como indican las cifras de Acnur, el 

Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados. 

Las secuelas de la guerra no han sido menores ya que en todo el mundo se dispararon 

diferentes crisis: desde la energética con medidas para tratar de superar la dependencia del 

gas y del crudo de Rusia, hasta la alimentaria. Recordemos que Ucrania estaba entre los 

principales exportadores de trigo y maíz. 

Y no olvidemos la inflación que todos la estamos padeciendo por el encarecimiento en los 

productos, justo por la escasez de granos y energéticos. Así como el intercambio de 

declaraciones entre Biden, Putin y el líder chino Xi Jinping en pláticas con Rusia. 

Además, la invasión tiene otras consecuencias importantes y sobre todo preocupantes: el 

anuncio del presidente ruso, Vladímir Putin, en el que comunicó la suspensión unilateral de 

su acuerdo con Estados Unidos para el control de las armas nucleares. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Las reacciones internacionales llegaron de inmediato. El secretario de Estado de Estados 

Unidos, Antony Blinken, calificó de “profundamente desafortunada e irresponsable” la 

suspensión de la participación de Rusia en el tratado. 

Y advirtió: “Estaremos vigilando cuidadosamente lo que hace Moscú. Por supuesto, nos 

aseguraremos de que, en cualquier caso, estemos posicionados de forma apropiada para 

garantizar la seguridad de nuestro país y de nuestros aliados”. 

Sin contar con la llegada inesperada de Joe Biden a Ucrania donde, junto al presidente 

Volodymyr Zelenskyy en el Palacio Mariinsky, anunció 500 millones de dólares en nueva 

ayuda estadounidense, incluidas municiones de artillería y armas antitanque. También dijo 

que habría nuevas sanciones de Estados Unidos contra Rusia. 

Además de que varios países europeos han anunciado aumentos del gasto en defensa. 

La OTAN, por su parte, está impulsado a Finlandia y Suecia que soliciten su ingreso en la 

Alianza. 

Así que, a un año, el conflicto se mantiene estable, con pequeños avances, muchas bajas y 

gran desgaste por ambos bandos, una situación que, puede alargarse bastante tiempo. 

Confiamos en que pronto se tomen en cuenta las resoluciones de la ONU y de otros 

personajes de gran influencia como el Papa Francisco que han pedido que inicien de 

inmediato las pláticas rumbo a la paz. Deseo que el conflicto no escale mas de lo que hasta 

este momento ha llegado y  no se convierta en un conflicto nuclear. Estaremos atentos.  
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Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

Enfrentan, ahora, secuelas del Covid.- De los 240 casos que se tuvieron que atender de forma 

simultánea en el Hospital Ajusco Medio, hoy se registra menos del 10 por ciento. Sólo 17 pacientes 

se encuentran hoy internados, ninguno de gravedad, explicó Jesús Ortiz, director del Hospital. En el 

lugar, ahora también se brindan terapias de rehabilitación pulmonar, psicológica y psiquiátrica, 

ante los numerosos casos de pacientes con secuelas que van de seis meses a un año y medio. 

[REFORMA / p1C] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25223_N_REFORMA_1C_ENFRENTANAHORA_SECUELASCOVID_12NACIONAL.pdf
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Key European NATO members offer Kyiv 

new incentives for peace talks 

Uso de modalidad de libre elección de 
Fonasa vive fuerte incremento ante 

abultadas listas de espera 

Ukraine marks a year of war 
with grief, pride, conviction 

Kyiv, bloodied but steely, fights on Zelensky pledges a Ukraine 

victory as war wears on 

L’agriculture en quête d’un 
nouveau modèle 

China pide un alto al fuego ante el 
escepticismo de Occidente 

West warns of ‘severe cost’ for 
nations aiding Russian war effort 

PM set to seal post-Brexit deal 
in big political gamble 

Falta de dólares, inflación y 
déficit, los números que 
complican a la economía 

Debate global sobre regular 
internet põe Brasil no centro 

La invasión rusa de Ucrania 
cumplió su primer aniversario 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Rusia y Ucrania ven positivo el plan de China para la paz 

•Pentágono anunció paquete de ayuda de seguridad para Ucrania 

•Bukele anunció traslado de 2.000 pandilleros a nueva cárcel de El Salvador 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Casi mil aspirantes se registraron para cubrir las cuatro vacantes del Consejo General del INE.- La 

Secretaría General de la Cámara de Diputados informó a los integrantes del Comité Técnico de 

Evaluación que, hasta la tarde del jueves 23 de febrero, 939 personas iniciaron su registro como 

aspirantes a consejeros del Instituto Nacional Electoral, de las cuales 803 habían autentificado sus 

datos y 301 habían concluido el proceso de registro. [INFOBAE] 

Carla Humphrey se habría registrado como aspirante para presidir el INE pese a inconstitucionalidad.- 

A unas horas de que concluyera el plazo de inscripción para competir por la presidencia del Instituto 

Nacional Electoral, la consejera de dicho órgano, Carla Humphrey, acudió a la Cámara de Diputados 

para registrarse como aspirante. Así lo reportó el personal que se ubica en el salón de protocolo, así 

como tres diputados de distintos partidos al portal LatinUs. Sin embargo, aseguraron que Humphrey 

se presentó sin documentos, por lo que le explicaron que aún tenía 12 horas para enviarlos por 

internet. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Los ejemplos más evidentes del plagio de la ministra Yasmín Esquivel en su tesis de doctorado.- Una 

investigación de EL PAÍS documentó que la ministra de la Suprema Corte de Justicia de México Yasmín 

Esquivel cometió plagio en la tesis con la que obtuvo el grado de doctora en Derecho por la 

Universidad Anáhuac en 2009. Ante ello, el coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de 

Diputados, Jorge Álvarez Máynez, dijo que las nuevas revelaciones sobre plagio académico muestran 

un “patrón difícil de justificar” y pidió a Esquivel presentar su renuncia como ministra para no afectar 

más a la Suprema Corte. [EL PAÍS] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

Opinión/Teleconsulta Médica: la herramienta que podría salvar a nuestro sistema de salud.-  En la 

Cámara de Diputados, legisladores de diversos grupos parlamentarios se tomaron muy en serio la 

tarea de proponer la creación de un marco normativo que hiciera realidad la teleconsulta médica 

en nuestro país, con leyes claras para los prestadores de servicios, además de proteger los derechos 

de los pacientes. Éctor Jaime Ramírez Barba, del PAN; Claudia Selene Ávila Flores, de Morena; Frinné 

Azuara Yarzábal, del PRI; Salomón Chertorivski Woldenberg, de MC; Leticia Zepeda Martínez, Juan 

Carlos Maturino Manzanera y Vicente Javier Verástegui Ostos, del PAN, presentaron una iniciativa que 

reforma la Ley General de Salud. [INFOBAE, GLOBE LIVE MEDIA] 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/24/casi-mil-aspirantes-se-registraron-para-cubrir-las-cuatro-vacantes-del-consejo-general-del-ine/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/24/carla-humphrey-se-habria-registrado-como-aspirante-para-presidir-el-ine-pese-inconstitucionalidad/
https://elpais.com/mexico/2023-02-25/los-ejemplos-mas-evidentes-del-plagio-de-la-ministra-yasmin-esquivel-en-su-tesis-de-doctorado.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/24/teleconsulta-medica-la-herramienta-que-podria-salvar-a-nuestro-sistema-de-salud/
https://globelivemedia.com/world/medical-teleconsultation-the-tool-that-could-save-our-health-system/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

“La presidenta espuria del Perú”: AMLO criticó que OEA no intervenga por Pedro Castillo.- En un nuevo 

episodio de desencuentros entre el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y el de Perú, el 

mandatario mexicano se lanzó contra la presidenta Dina Boluarte, a la que calificó de espuria y criticó 

a la Organización de Estados Americanos de hacerse “de la vista gorda” y no interceder por el 

depuesto Pedro Castillo. [FORBES, EUROPA PRESS, INFOBAE, PRENSA LATINA, SPUTNIK] 

López Obrador defendió que el exministro de Seguridad García Luna debió ser juzgado en México.- 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, defendió que el exministro de Seguridad del 

país Genaro García Luna, que fue declarado culpable de narcotráfico por un juzgado de Estados 

Unidos, debió ser juzgado en el país en vez de en territorio estadounidense. [EUROPA PRESS] 

Presidente mexicano recibió a la esposa de Pedro Castillo y calificó de injusta su destitución.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, informó que se reunió con Lilia Paredes, esposa 

del expresidente peruano Pedro Castillo y asilada en este país desde diciembre pasado, a quien 

expresó su solidaridad. [SPUTNIK, RT] 

AMLO veta a Nuevo León para Tesla: ‘si no hay agua no hay permisos’.- El panorama para que una 

de las empresas automotrices más importantes del mundo se instale en el norte del país parece 

nublarse pues el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que si no hay agua en Nuevo León no 

habrá permisos para que Tesla se instale en esta entidad. [FORBES, BLOOMBERG, REUTERS] 

Dina Boluarte retiró al embajador peruano en México por expresiones de AMLO.- La presidenta de 

Perú, Dina Boluarte, anunció el retiro definitivo del embajador peruano en México después de las 

expresiones del mandatario Andrés Manuel López Obrador sobre la situación política en Perú. 

[INFOBAE, RT, LA NACIÓN] 

México busca limar asperezas en materia energética con Estados Unidos y Canadá.- La secretaria 

de Economía, Raquel Buenrostro, señaló que avanzan las negociaciones entre México y sus 

contrapartes dentro del T-MEC y ya se tiene una propuesta de solución para tres de los cuatro rubros 

donde hay diferencias: uso del diésel, almacenamiento de los combustibles y los permisos en este 

sector. [PRENSA LATINA] 

JUDICIAL 

Juzgado detuvo proceso penal contra Rosario Robles por Estafa Maestra; FGR apelará fallo.- Un juez 

federal detuvo el proceso penal en contra de la exsecretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles 

Berlanga, acusada por el delito de omisión en la llamada Estafa Maestra. Tras ello, la Fiscalía General 

de la República informó que apelará la decisión y anunció que interpondrá una queja y procederá 

legalmente contra Rosario Robles. [INFOBAE, FORBES, EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

Albergues de la frontera de México esperan más migrantes por medidas de Estados Unidos.- 

Albergues en la frontera norte de México incrementaron su capacidad y se preparan para una mayor 

presencia de migrantes ante el temor de un aumento de las restricciones migratorias de Estados 

Unidos. [SWISSINFO] 
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GENERAL 

Por qué están disminuyendo las extradiciones a Estados Unidos y por qué a México le conviene 

quedarse con Ovidio Guzmán.- En 2022 fueron extraditadas 54 personas desde México a Estados 

Unidos, lo que representa una disminución del 53% respecto al pico alcanzado en 2012. Sin embargo, 

dicha tendencia probablemente se agudice aún más tras el juicio al exsecretario de Seguridad 

Pública, Genaro García Luna, de acuerdo con el analista de seguridad Alejandro Hope. [INFOBAE] 

Embajadora de Ucrania solicitó apoyo a México tras un año de la invasión: “Entre mis amigos hay 

quienes dieron su vida”.- Se cumple un año desde que se desató la agresión a gran escala contra 

territorio ucraniano. En el marco de este hecho, la embajadora de Ucrania en México, Oksana 

Dramaretska, hizo un balance sobre los hechos y lanzó un llamado al Gobierno encabezado por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador para reforzar su apoyo. [INFOBAE] 

Los estados mexicanos cortejan a Tesla mientras AMLO hace su propio discurso.- Desde que Elon Musk 

voló a México para visitar el estado de Nuevo León en octubre, han circulado rumores sobre dónde 

terminará Tesla Inc. construyendo su planta y si otro estado podría arrebatarle la inversión. 

[BLOOMBERG] 

DEA acusó a más de 150 miembros del Cártel de Sinaloa por tráfico de fentanilo a Arizona.- La 

Administración de Control de Drogas informó que acusó a más de 150 miembros del Cártel de Sinaloa 

tras una investigación que duró tres años en Arizona, Estados Unidos. [INFOBAE] 

“Las omisiones en las citas de autores son descuidos, pero jamás una forma de plagio”: la respuesta 

de Yasmín Esquivel a EL PAÍS.- “La posible existencia de omisiones en las citas de autores, o de errores 

en su redacción, solo tienen ese significado, –el de deficiencias o descuidos–, pero jamás una forma 

de plagio, porque técnicamente esta figura jurídica implica la publicación de una obra completa a 

nombre de otro”, señaló Alejandro Romano, representante legal de la ministra. [EL PAÍS] 

Se declara incendio en refinería Deer Park de Pemex en Texas: fuentes.- Un incendio se declaró en 

una unidad de destilación de crudo de la refinería Deer Park de Pemex, en Texas, de 312,500 barriles 

por día, informaron personas familiarizadas con las operaciones de la planta. [FORBES, BLOOMBERG] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski destacó que Ucrania “no cayó en 3 días” y “paró al segundo Ejército del mundo”; propuso 

celebrar una cumbre tras los apoyos recibidos en la ONU.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, 

recordó el primer aniversario de la invasión de Rusia con un mensaje dirigido a los ucranianos en el 

que definió los últimos 12 meses como “un año de dolor, tristeza, fe y unidad”. [EFE, DW, SWISSINFO, 

AP, DW] 

De Bucha a Kramatorsk, Ucrania homenajeó a sus muertos en la guerra.- De Bucha, ciudad mártir 

próxima a Kiev duramente marcada por la ocupación rusa, a Kramatorsk (este), cerca del frente, los 

ucranianos rindieron homenaje a los muertos en la guerra iniciada hace un año cuando las tropas de 

Moscú invadieron el país. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Biden, tras un año de guerra en Ucrania: "Un dictador no podrá eliminar el amor de un pueblo por su 

libertad".- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, afirmó con motivo del aniversario del inicio de 

la invasión rusa de Ucrania que "un dictador no podrá eliminar el amor de un pueblo por la libertad". 

[EUROPA PRESS] 
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Pentágono anunció paquete de ayuda de seguridad para Ucrania.- El Pentágono anunció un nuevo 

paquete de ayuda de seguridad a largo plazo para Ucrania, al cumplirse un año de la invasión de 

Rusia. Comprometió 2.000 millones de dólares para enviar más municiones y una variedad de 

pequeños drones de alta tecnología a Ucrania. [AP, RT] 

Tanques Leopard polacos ya están en Ucrania.- Polonia ya envió unos 250 tanques T-72 a Ucrania. El 

13 de febrero, el primer ministro de Polonia, Mateusz Morawiecki, prometió entregar a Ucrania 74 

carros de combate adicionales: 60 tanques modernizados y 14 Leopard. [SPUTNIK, AP, DW] 

Von der Leyen reiteró el apoyo económico, financiero y militar a Ucrania.- La presidenta de la 

Comisión Europea, Ursula von der Leyen, reiteró el apoyo “económico, financiero y militar” de los 

Veintisiete a Ucrania en su guerra contra la invasión de su territorio por parte de Rusia, a quien dijo 

que se deberá hacer responsable de sus acciones en territorio ucraniano. [EFE] 

Alemania, Suecia y Canadá anunciaron envío a Ucrania de cuatro tanques más "Leopard 2 A6".- El 

Gobierno alemán anunció el envío a Ucrania de cuatro tanques "Leopard 2 A6" procedentes de las 

existencias del Ejército federal, lo que elevó a 18 el número de unidades puestas a disposición de las 

autoridades de Kiev. Mientras que Suecia dijo que entregará unos 10 tanques Leopard 2 a las Fuerzas 

Armadas de Ucrania. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, SWISSINFO, EL PAÍS] 

NEGOCIACIONES 

Zelenski planea reunirse con el líder chino Xi Jinping.- Luego de conocerse el plan propuesto por 

China para alcanzar la paz entre Rusia y Ucrania, el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, señaló 

que está "planeando reunirse con Xi Jinping” para sumar a China a los esfuerzos por conseguir un 

cese de las hostilidades en Ucrania que implique la retirada de las tropas rusas de su país. [DW] 

Rusia y Ucrania ven positivo el plan de China para la paz, pero Zelenski insiste en la retirada rusa.- 

Ucrania y Rusia ven positivo el plan de China para la paz presentado por el Gobierno chino, que 

consta de 12 propuestas y cuyo objetivo es conseguir una solución para la guerra entre ambos países 

que dura ya un año. [RTVE, DW, EUROPA PRESS] 

Estados Unidos, Unión Europea y OTAN mostraron escepticismo ante plan de paz chino para Ucrania.- 

El Ministerio de Relaciones Exteriores chino publicó un documento en el que expresa la posición de 

Pekín sobre una solución política de la crisis ucraniana y afirmó que “no hay vencedores en un 

conflicto bélico” y que la única salida es a través del diálogo. Los aliados occidentales de Kiev han 

mostrado un gran escepticismo sobre la propuesta y han remarcado que el plan de Pekín está 

escorado hacia las posiciones del Kremlin. [EL PAÍS, DW, RT] 

Estados Unidos reaccionó a la propuesta china sobre Ucrania.- El asesor de Seguridad Nacional de la 

Casa Blanca, Jake Sullivan, se expresó respecto a la posición de China sobre la solución política de 

la crisis ucraniana. El conflicto "podría terminar mañana si Rusia dejara de atacar a Ucrania y retirara 

sus fuerzas", afirmó. "Mi primera reacción a esto es que podría parar en el punto uno, que es respetar 

la soberanía de todas las naciones", continuó. [RT] 

Lula reafirmó propuesta de crear grupo de países para negociar la paz entre Rusia y Ucrania.- El 

presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, reiteró en el primer aniversario de la guerra entre Rusia 

y Ucrania, su propuesta de crear un grupo de países para instaurar una mesa de negociación, 

propuesta que Moscú dijo estar estudiando. [SWISSINFO] 
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SANCIONES A RUSIA 

Estados Unidos amplió las sanciones al Gobierno y empresas rusas en el aniversario de la guerra de 

Ucrania.- Estados Unidos anunció, cuando se cumple un año del inicio de la Guerra de Ucrania, 

nuevas sanciones contra ministros del Gobierno ruso presidido por Vladímir Putin, así como contra 

gobernadores de regiones del país, otros políticos y varias empresas rusas. [EFE, SWISSINFO, RFI, DW, 

INFOBAE, TÉLAM, AP, EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 

Países ricos del G7 se preparan para una nueva andanada de sanciones a Rusia.- El Grupo de los 

Siete prepara nuevas sanciones de mayor alcance contra Rusia un año después de su invasión de 

Ucrania, dirigidas a sectores económicos clave y a otros países u organizaciones que ayuden al 

esfuerzo bélico de Moscú. [REUTERS] 

Unión Europea acordó el décimo paquete de sanciones contra Rusia.- La Unión Europea acordó "in 

extremis" el décimo paquete de sanciones contra Rusia, coincidiendo con el primer aniversario de la 

guerra en Ucrania, que incluye un veto a la exportación de tecnología de uso militar y medidas contra 

empresas iraníes que suministran drones a Moscú. [DW] 

Canadá impuso sanciones a 63 entidades y 129 personas vinculadas a Rusia.- El primer ministro 

canadiense, Justin Trudeau, anunció que impuso nuevas sanciones a 63 entidades y 129 personas 

relacionadas con Rusia, incluidos los viceprimeros ministros, miembros de la Cámara Baja del 

Parlamento del país, entre otros. [SPUTNIK] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Jefe de la ONU denunció el "infierno" de los ucranianos y la "mayor crisis" de desplazados en 

décadas.- En torno a 17,6 millones de personas -cerca del 40% de la población de Ucrania- necesitan 

asistencia humanitaria y protección y además la crisis acabó con el 30% de los empleos de antes de 

la guerra iniciada por Rusia, lamentó Antonio Guterres. [SWISSINFO] 

GENERAL 

“Tribunal popular” confirmó acusación a Putin por agresión.- Un “tribunal popular” internacional 

carente de autoridad legal confirmó un acta de acusación contra el presidente ruso Vladimir Putin 

por el delito de agresión en Ucrania y exigió su arresto. La decisión simbólica se dio a conocer en 

Holanda al cumplirse un año de la invasión rusa de su vecina, que ha dado lugar al conflicto europeo 

más mortífero desde la Segunda Guerra Mundial. [AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS advirtió sobre aumento de la tasa de mortalidad por cólera.- La Organización Mundial de la 

Salud refirió que aumentó la tasa de mortalidad relacionada con los brotes de cólera en un dos por 

ciento en el año 2021, realidad que debe mantenerse en 2023. [TELESUR] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

JUDICIAL 

Estados Unidos confirmó la detención de tres líderes de la Mara Salvatrucha salvadoreña.- El 

Departamento de Justicia de Estados Unidos confirmó la detención esta semana en México de tres 

altos mandos de la Mara Salvatrucha (MS-13), a los que se acusa de varios delitos de terrorismo y 

extorsión. [EUROPA PRESS] 

https://efe.com/mundo/2023-02-24/ee-uu-amplia-las-sanciones-al-gobierno-y-empresas-rusas-en-el-aniversario-de-la-guerra-de-ucrania/
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-refuerza-sanciones-contra-rusia-en-el-primer-aniversario-de-la-invasi%C3%B3n-de-ucrania/48313042
https://www.rfi.fr/es/m%C3%A1s-noticias/20230224-eeuu-refuerza-sanciones-contra-rusia-en-el-primer-aniversario-de-la-invasi%C3%B3n-de-ucrania
https://www.dw.com/es/ee-uu-refuerza-sanciones-contra-rusia-en-primer-aniversario-de-invasi%C3%B3n-a-ucrania/a-64809129
https://www.infobae.com/estados-unidos/2023/02/24/estados-unidos-reforzo-las-sanciones-contra-rusia-en-el-aniversario-de-la-invasion-a-ucrania/
https://www.telam.com.ar/notas/202302/620899-ucrania-rusia-estados-unidos-sanciones-aniversario.html
https://apnews.com/article/noticias-d90907f88c2e4af25f48d6fd6102c704
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-anuncia-baterias-sanciones-contra-rusia-mas-duras-comenzo-guerra-20230224161630.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/conflicto-rusia-ucrania/eeuu-anuncia-un-nuevo-paquete-de-ayuda-y-mas-sanciones-a-rusia-en-el-p-rcna72137
https://www.reuters.com/world/europe/wealthy-g7-nations-gearing-up-new-volley-sanctions-russia-2023-02-24/
https://www.dw.com/es/ue-acuerda-d%C3%A9cimo-paquete-de-sanciones-contra-rusia/a-64817477
https://sputniknews.lat/20230225/canada-impone-sanciones-a-63-entidades-y-129-personas-vinculadas-a-rusia-1136181395.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-jefe-de-la-onu-denuncia-el--infierno--de-los-ucranianos-y-la--mayor-crisis--de-desplazados-en-d%C3%A9cadas/48313904
https://apnews.com/article/noticias-fc1d64d67fe7ad50e6bf4865b90b2528
https://www.telesurtv.net/news/oms-aumento-tasa-mortalidad-colera-20230224-0024.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-confirma-detencion-tres-lideres-mara-salvatrucha-salvadorena-20230224185912.html


 25 de febrero de 2023 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Latinoamérica, de la crisis a la oportunidad tras un año de guerra en Ucrania.- Cuando se cumple un 

año del inicio de la invasión rusa a Ucrania, las economías de Latinoamérica han sentido su mayor 

impacto en el sector de las materias primas, con un incremento en las exportaciones agropecuarias, 

de gas y petróleo, pero también con la carestía de alimentos tradicionalmente asequibles. [EFE] 

América Latina alertó ante necesidad "urgente" de legislar armas autónomas.- Representantes de 33 

países de América Latina y el Caribe destacaron la necesidad "urgente" de legislar 

internacionalmente la prohibición y restricción de armas autónomas -como drones o armas 

automatizadas- para garantizar su control humano. [DW] 

CUBA 

Cuba acusó a Meta de "censura" y "desinformación".- Cuba reaccionó con una fuerte crítica contra 

Meta, casa matriz de Facebook, acusándola de actuar con "doble rasero" al "censurar" cuentas en 

su país, al mismo tiempo que permite "operaciones de desinformación y desestabilización" contra la 

isla. [DW] 

EL SALVADOR 

Bukele anunció traslado de 2.000 pandilleros a nueva cárcel de El Salvador.- El presidente de El 

Salvador, Nayib Bukele, anunció el traslado de los primeros 2.000 miembros de las pandillas al nuevo 

Centro de Confinamiento del Terrorismo, inaugurado el pasado 31 de enero y considerado la mayor 

cárcel de América. [SPUTNIK, DW] 

HAITÍ 

ONU condenó nueva oleada de violencia de pandillas en Haití.- Una poderosa pandilla se ha 

apoderado de numerosas comunidades en el centro de Haití en las últimas semanas, matando al 

menos a 69 personas y obligando a las autoridades a abandonar varias comisarías, denunció 

Naciones Unidas. [AP] 

NICARAGUA 

Quitan jubilaciones a opositores desterrados.- Opositores excarcelados y desterrados de Nicaragua 

denunciaron que el gobierno de Daniel Ortega les suspendió el pago de sus jubilaciones, medida que 

también fue aplicada a los exiliados. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Suben a 54 los muertos por temporal en Brasil; el Papa envía oraciones.- El número de muertos por las 

lluvias que golpearon el sureste de Brasil el fin de semana pasado se elevó a 54, informaron las 

autoridades, al tiempo que el Papa Francisco dedicó a las víctimas sus oraciones. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Boluarte pidió "voluntad política" para industrializar Perú.- La presidenta de Perú, Dina Boluarte, afirmó 

que el país necesita "voluntad política" para industrializarse y reducir las brechas sociales y la pobreza, 

por lo que, aseguró, se requiere de "paz, tranquilidad y diálogo". [SWISSINFO]  
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VENEZUELA 

ONG registró 187 casos de persecución en Venezuela durante el mes de enero.- En Venezuela 

tuvieron lugar, durante el pasado mes de enero, 187 casos de "persecución contra trabajadores de 

la prensa y medios de comunicación, defensores de derechos humanos, organizaciones de la 

sociedad civil, personas vinculadas con la política y contra la ciudadanía", de acuerdo con un 

balance del Centro de Justicia y Paz. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

España impulsará los neuroderechos cuando asuma la presidencia rotatoria de la Unión Europea.- La 

ministra de Ciencia e Innovación, Diana Morant, anunció que España impulsará los neuroderechos, 

los derechos destinados a proteger la inteligencia, cuando asuma la presidencia rotatoria del 

Consejo de la Unión Europea durante el segundo semestre de 2023. [EUROPA PRESS] 

Familias de emigrantes desaparecidos piden a la Unión Europea ayuda para identificarlos.- Alrededor 

de 70 familiares de emigrantes marroquíes desaparecidos en su intento de llegar a Europa por tierra 

o mar protagonizaron una protesta frente a la Delegación de la Unión Europea en Rabat para pedir 

ayuda para identificar a los cuerpos que se encuentran en las vías migratorias. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Bloquearon y multaron al barco de Médico Sin Fronteras tras decreto de Meloni.- El barco Geo Barents 

de Médicos sin Fronteras fue bloqueado durante 20 días y se impuso una multa de 10.000 euros a la 

organización por "no haber proporcionado las informaciones requeridas" tras un desembarco de 

migrantes, en aplicación del decreto que regula las actividades de los buques humanitarios 

aprobado por el Gobierno italiano de Giorgia Meloni. [DW] 
 

ASIA 

INDIA 

India pidió reformar el Banco Mundial en cumbre de finanzas del G20.- Los ministros de Finanzas y 

gobernadores de los bancos centrales del G20 (los países con las economías más desarrolladas y los 

más emergentes), se reunieron por primera vez en la India, donde el primer ministro de ese país, 

Narendra Modi, pidió una reforma de las organizaciones de crédito globales como el Banco Mundial 

en el inicio de una cumbre del grupo. [DW] 

ISRAEL 

Colonos israelíes balearon a dos palestinos en Cisjordania.- Colonos israelíes dispararon e hirieron de 

gravedad a dos palestinos en el norte de la Cisjordania ocupada, dijeron funcionarios de salud 

palestinos, en lo que las autoridades describieron como el incidente más reciente de una oleada de 

violencia por parte de los colonos. [AP] 

TAIWÁN 

Taiwán denunció la entrada en su espacio aéreo de un globo de origen desconocido.- Las 

autoridades de Taiwán detectaron en la zona norte de la isla un globo que, de acuerdo con las 

primeras investigaciones, tendría fines de vigilancia meteorológica. [EUROPA PRESS] 
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ÁFRICA 

MALI 

Ataque atribuido a yihadistas dejó al menos 13 muertes en Malí.- Al menos 13 civiles murieron en un 

ataque atribuido a un grupo yihadista en el centro de Malí, una zona inmersa en la violencia. 

[SWISSINFO] 
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